

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIV.—NÚM. 20.055.

Madrid.—Miércoles 8 de Enero de 1913.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

PROFETISAS Y ASTROLOGOS

EL AÑO TERRIBLE

Pudieron los escombros del templo de Delos colmar el hueco de aquel antro que los griegos llamaron el «ombigo de la Tierra»...

Madame de Thèbes es la profetisa parisienne llena de gracia y espiritualidad. No apela, en verdad, al aparato teatral y terrorífico de las pitonisas encaramadas al trípode...

Verdad es que al presenciar la boga de que disfrutaban en nuestra sociedad los magos y las profetisas, reconocemos que la ciencia no puede afirmar la demolición de las antiguas torres de bronce que hundían sus cabezas en la bruma para sorprender en el movimiento...

Mas si las sacerdotisas del ocultismo jamás han obtenido tan pingües rendimientos como en la época actual, esto no debe reazar con madame de Thèbes, que merece su aureola prestigiosa, si no por sus aciertos, por su discernimiento.

No hace mucho tiempo daba la sibila de París una conferencia pública en el teatro de la Renaissance. El auditorio más selecto y distinguido acudió a escuchar sus revelaciones.

No. madame de Thèbes vive su tiempo, sabe aquilatar el secreto, y sólo apela al reclamo á fines de año para complacerse un instante en el privilegio de la moda y de la notoriedad.

Pero si desligamos á la vidente de sus predicciones fatídicas y de sus pesadillas apocalípticas, donde la Naturaleza y el hombre se complacen en el crimen para atosigar á la sociedad, madame de Thèbes es una personalidad sugestiva y encantadora, elevada sobre

todo el mundano pedestal florido de la frivolidad. Su amuleto predilecto es el coral. El coral, que es el secreto del mar, la lágrima de sangre de la deidad marina; rojo como la vida, rojo como el acero de la victoria...

En el gabinete de la profetisa francesa hay una rama de muérdago de encina; la rama disminuye de año en año, porque los clientes de la superstición codician sus briznas y las hurtan como talismán prodigioso...

Londres disputa á París el privilegio de sondear en los arcanos. En Londres, los discípulos de Zoroastro son los encargados de fijar nuestros destinos. Estos fisgones de la bóveda celeste han confeccionado un programa catastrófico para el año que comenzamos, capaz de poner los pelos de punta á los que no usamos el puntiagudo cucurucho de los astrólogos.

«¡Feliz año nuevo!», decimos incautamente los que no estamos habituados á ver las estrellas. ¡Feliz el año 1913! Zadkiel, Tao-Sze y otros telescopios por el estilo han visto conjunciones planetarias que traerán males sin cuento á la Humanidad.

Debata Inglaterra en el mes corriente viéndose en peligro su hegemonía en el Mediterráneo. Hasta mayo no vendrá Júpiter con la rebaja, y, á pesar de sus descomunales dimensiones, no podrá evitar este planeta un ataque simultáneo á todas las flotas y todas las colonias británicas.

Esto, en cuanto respecta á los males que desata la mano del hombre, que por lo que atañe á las conflagraciones de la indomable Naturaleza, por parte del año 1913 también parece que vamos á estar bien servidos: habrá temblores de tierra del 28 de mayo al 14 de junio—asi, matemáticamente—y más temblores, con sus correspondientes cataclismos, en junio, agosto y septiembre.

El cuadro que nos presentan las profetisas y los astrólogos no puede ser más negro. Restáanos el consuelo de que el muérdago de madame Thèbes y el telescopio de Zadkiel son dos cosas antitéticas; de modo que con pedirle una brizna á la espiritual profetisa francesa, quedamos fuera del campo de visión apocalíptica del anteojito del astrólogo londinense.

Unicamente hay una personalidad á quien debe inquietar la siguiente predicción de Zadkiel: «El 25 de marzo se promoverá una grave cuestión política en España.» Lo dicen los astros, llueve el aviso del cielo... Conque ya está enterado el señor conde de Romanones: agárrese al Poder.

JOSE DEL CACHO.

EQUIVOCACION FATAL

Tomándolo por un jabali lo matan

PARIS. Dicen de Millan que ha sido encontrado muerto, con el cuello atravesado de parte á parte, el Sr. Portal, quien habia dicho á su familia que iba al bosque de Laverne á hacer leña.

En el gabinete de la profetisa francesa hay una rama de muérdago de encina; la rama disminuye de año en año, porque los clientes de la superstición codician sus briznas...

En efecto, un joven llamado Arnal, propietario, en unión de algunos amigos, fué al bosque de Laverne para cazar jabalies.

Arnal se habia colocado en un sitio de espera, mientras que sus compañeros se encargaban á levantar la caza.

De pronto, Arnal oyó rumor de hojarasca y vió aparecer entre el follaje una masa negra que se movia, y que creyó era un jabali. Así, disparó por dos veces su fusil contra la masa negra, y se precipitó para rematar al animal.

Atorado ante las consecuencias de su imprudente acto, Arnal huyó, refugiándose en su casa, sin decir á nadie una palabra de lo ocurrido.

Al día siguiente se supo la tremenda desgracia, porque los hijos de Portal, que salieron en su busca, encontraron el cadáver bañado en sangre.

Los gendarmes hicieron las primeras averiguaciones, y no tardaron en descifrar todo el misterio.

El cazador Arnal ha sido preso.

LAS MINORIAS CONSERVADORAS

La reunión de hoy

Los diputados y senadores del partido liberal conservador se reunirán hoy miércoles, á las tres en punto de la tarde, en el salón de sesiones del Senado.

No se han hecho citaciones particulares, bastando, al efecto, los anuncios que la Prensa ha publicado.

Presidirán los Sres. D. Marcelo Azcárraga y D. Eduardo Dato, que son quienes recibieron del Sr. Maura el encargo de dar cuenta de su resolución al partido.

No asistirán ni representantes de la Prensa ni taquígrafos, y la razón es no privar á los oradores de absoluta libertad para tratar de un asunto íntimo de la gran familia conservadora.

No se persigue el secreto, que sería imposible, tratándose de una reunión á que concurrirán más de doscientas personas entre diputados y senadores.

La información se hará con todas las demás facilidades, sin que haya empeño de estorbarla por parte de nadie.

Asistirán, según nuestras noticias, unos 110 diputados y otros tantos senadores.

Es probable que comience la reunión dándose cuenta de infinitas adhesiones á la jefatura del Sr. Maura.

Hará en primer término uso de la palabra, en nombre de los ex ministros del partido, el Sr. D. Alejandro Pidal; hablarán luego el Sr. Bergamín, en representación de los diputados, y el Sr. Diaz Cobeña, como senador, y en último, D. Gabriel Maura, conde de la Mortera, para justificar la renuncia de su acta de diputado.

La reunión no tendrá el alcance de la proclamación de jefe. Su objeto será apreciar el momento político en que se celebra y hacer

una gran manifestación en honor del Sr. Maura, que cuenta con la adhesión entusiasta de todos los conservadores de España sin el menor asomo de discrepancia.

El acuerdo que se adopte cristalizará en Nota oficial.

La manifestación de simpatía, cariño y admiración al Sr. Maura no trascenderá á la vía pública. Este es, al menos, el espíritu que predomina en las alturas del partido liberal conservador.

Se considera fuera de duda la asistencia del Sr. La Cierva, y no sería extraño que apareciera en el Senado el Sr. Sánchez de Toca, que en las últimas sesiones parlamentarias estuvo identificado con la minoría conservadora.

Los Sres. Dato y Azcárraga reciben de continuo cartas y telegramas de toda España en verdadero clamoreo por la jefatura del Sr. Maura.

Los conservadores más caracterizados y los más íntimos de D. Antonio no tienen ni el menor indicio de que el ilustre hombre público vuelva ó no á la política militante.

Bien puede suceder que el Sr. Maura quede, á lo menos, como jefe honorario del partido.

UN MOTIN EN ITALIA

Cinco muertos y cuarenta heridos

Contra un Ayuntamiento.

ROMA. Llegan detalles de los sucesos ocurridos en Rocagoga, cerca de Piterno. Han sido muy graves.

Comenzaron con una manifestación, que organizó el vecindario contra el Municipio.

Habia mucha excitación, porque, según parece, los concejales y el alcalde descuidaban el cumplimiento de sus deberes en lo relativo á la higiene y el servicio sanitario.

La multitud, después de apedrear las casas de algunos ediles, asaltó el Ayuntamiento.

Los concejales que en él habia huyeron, y fueron perseguidos por las turbas.

Acudió la Policía y fué arrollada. Entonces salieron de su cuartel los carabinieri, que fueron apedreados.

Algunos furiosos se arrojaron sobre ellos armados de cuchillos.

Los carabinieri hicieron varias descargas. Cinco personas murieron y cuarenta más resultaron heridas.

A los pocos momentos todo era silencio lúgubre en Rocagoga.

Han sido enviadas tropas, pues se teme que se reproduzcan los disturbios.

EN FRANCIA

Las elecciones presidenciales

El decreto convocándolas.

PARIS. El Consejo de ministros, reunido hoy, ha acordado convocar las elecciones presidenciales para el 17 de enero.

Se ha tenido en cuenta el precedente de 1906.

Mañana aparecerá el decreto, que es como sigue:

«El Presidente de la República Visto el informe del Presidente del Consejo de Ministros

Decreto:

Artículo 1.º En cumplimiento de lo que dispone el artículo 3.º de la ley Constitucional del 16 de julio de 1875, y de acuerdo con el Consejo de ministros, se convoca al Senado y á la Cámara de Diputados para que el 17 de enero procedan, reunidos, á la elección de nuevo Presidente de la República Francesa.

Art. 2.º El Presidente del Consejo de ministros, M. Poincaré, queda encargado de la ejecución de este decreto.

El Presidente de la República, Armando Fallières.»

Desde Ceuta

El temporal.—Un abordaje.

CEUTA. (Martes, tarde.) Á las siete de la mañana entró de arribada forzosa el vapor italiano Esperanza, de 1.691 toneladas, perteneciente á la matrícula de Savona, con 25 tripulantes y sin pasajeros.

Presenció la entrada un numeroso público, creyéndose en algunos momentos que iba á naufragar.

El capitán, Giuseppe Boeso, dice que antes de la madrugada navegaba frente á Ceuta, en medio de gran oscuridad, cuando inesperadamente le abordó un vapor inglés de gran porte, sintiéndose un golpe enorme en el costado de estribor, hacia proa, desapareciendo el otro buque, sin que fuera posible saber su paradero.

Ordenó reconocer el buque, apreciándose un boquete de ocho metros de altura y diez y ocho de longitud.

El mar inundó la bodega de proa, sosteniéndose á flote gracias á los compartimentos estancos.

Requisada la tripulación, faltan seis hombres que, asustados ca los primeros momentos, arriaron un bote.

Desconfiando de que la avería y fuerte temporal permitiesen la llegada del buque á Gibraltar, se refugió en Ceuta.

El «Esperanza» procedía de Génova y Livorno, y se dirigía á Cardiff para cargar carbón.

El vapor que le abordó navegaba con rumbo al Mediterráneo. La autoridad de Marina ha dispuesto que el «Esperanza» se acerque á la playa de San Amaro, para evitar su naufragio.

Se teme que zozobren los marineros que abandonaron el buque, dado el gran temporal que reina.

Varias noticias.

CEUTA. (Martes, tarde.) Ha fundeado el transporte «Almirante Lobo», trayendo un destacamento de Infantería, que se hallaba en Casablanca, cuyas fuerzas debían retirarse cumpliendo el acuerdo francoespañol.

El mismo barco desembarcó en Arcila fuerzas indígenas que constituían el tabor español de Casablanca, que ha sido disuelto, destinándose las fuerzas á constituir el «gum» español de Arcila.

—A causa del temporal de Levante entró de arribada un vapor pesquero.

—Ha fundeado en la bahía Norte el cañonero «Laya».

—Llegaron abarrotados de harina, procedentes de Marsella y La Argentina, los vapores «Mauritania», italiano, y el español «Cabo Páez».

—El Centro Hispanomarroquí ha elegido presidente al coronel de Sanidad; vicepresidente, al africanista D. Antonio Ramos; vocales, á los periodistas Arques, Escauriaza, Carmona y García y médico Salas.

—Marchó á Tetuán D. Bonifacio López Trío, contratista de los almacenes que se construyen en la Aduana de Río Martín; los cuales, una vez terminados en el presente mes, serán entregados al Majzen.

—La Asociación de la Prensa se ha reunido, acordando solicitar la libertad del periodista Alfredo Herrero, encarcelado por supuesto delito de injurias á la autoridad, y para invitar á la Prensa de Tetuán, Tánger y Melilla á formar una Asociación de la Prensa española en Africa, y fundar un periódico órgano de la misma.

—La Asociación Roperio de la Virgen de Africa ha repartido ropas entre los pobres, y el periódico «Defensor de Ceuta» repartió juguetes á los niños pobres, amenizando el acto la música militar.

Folleton de «La Correspondencia de España»

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

EL INGENIOSO HIDALGO

DON QUIJOTE

DE LA MANCHA

detener la furia de su carrera, le dijo: «Defiéndete, cautiva criatura, ó entrégame de tu voluntad lo que con tanta razón se me debe.» El barbero, que tan sin pensarlo ni temerlo vió venir aquella fantasma sobre sí, no tuvo otro remedio para poder guardarse del golpe de la lanza, sino fué el dejarse caer del asno abajo, y no hubo tocado al suelo cuando se levantó más ligero que un gamo, y comenzó á correr por aquel llano, que no le alcanzara el viento; dejóse la bacía en el suelo, con la cual se contentó Don Quijote, y dijo que el pagano habia andado discreto, y que habia imitado al castor, el cual viéndose acosado de los cazadores, se taraza y corta con los dientes aquello por lo que él por distinto natural sabe que es perseguido; mandó á Sancho que alzase el yelmo, el cual tomándole en las manos dijo: «Por Dios que la bacía es buena, y que vale un real de á ocho, como un maravedí, y dándosela á su amo se la puso luego en la cabeza, rodeán-

dola á una parte y á otra, buscándole el encaje, y como no se lo hallaba, dijo: sin duda que el pagano á cuya medida se forjó primero esta famosa celada, debía de tener grandísima cabeza, y lo peor dello es que le falta la mitad.» Cuando Sancho oyó llamar á la bacía celada no pudo tener la risa, más vino á las mientes la cólera de su amo, y llamó en la mitad de ella. «¿De qué te ries, Sancho?», dijo Don Quijote. «Ríome, respondió él, de considerar la gran cabeza que tendrá el pagano dueño deste almete, que no se semeja sino una bacía de barbero pintaporada.» «¿Sabes qué imagino, Sancho?», que esta famosa pieza deste encantado yelmo por algún extraño accidente debió de venir á manos de quien no supo conocer ni estimar su valor, y sin saber lo que hacia, viéndola de oro purísimo, debió de fundir la otra mitad para aprovecharse del precio, y de la otra mitad hizo esta que parece bacía de barbero, como tú dices; pero sea lo que fuere, que para mí la conozco no hace al caso su transmutación, yo la aderezaré en el primer lugar donde haya herrero, y de suerte que no le haga ventaja ni aun le llegue la que hizo y forjó el dios de las herrerías para el dios de las batallas; y en este entre tanto le trae é como pudiere, que m's vale algo que no nada, cuanto más que bien será bastante para defendermé de alguna pedrada.» «Eso s'rá, dijo Sancho, si no se tira con honda, como se tiraron en la pelea de los dos ejércitos cuando le santiguaron á vuestra merced las muelas, y le rompieron el alcaza donde venia aquel benditísimo brebaje que me hizo vomitar las asaduras.» «No me da mucha pena el haberle perdido, que ya sales tú, Sancho, dijo Don Quijote, que yo tengo la receta en la memoria.» «También la tengo yo», respondió Sancho; pero si yo le hiciera ni le probare más

en mi vida, aquí sea mi hora: cuanto más que no pienso ponerme en ocasión de haberle menester, porque pienso guardarme con todos mis cinco sentidos de ser ferido ni de ferrir á nadie: de lo del ser otro vez mantenido no digo nada, que semejantes desgracias mal se pueden prevenir, y si vienen no hay que hacer otra cosa sino encoger los hombros, detener el aliento, cerrar los ojos, y dejarse ir por donde la suerte y la manta nos lleven.» «Mal cristiano eres, Sancho, dijo oyendo esto Don Quijote, porque nunca olvidas la injuria que una vez te han hecho: pues sábetete que es de pechos nobles y generosos no hacer caso de niñerías: ¿qué pie sacaste cojo? ¿qué costilla quebrada? ¿qué cabeza rota, para que no se te olvide aquella burla?, que bien apurada la cosa, burla fué y pasatiempo; que á no entenderlo yo así, ya yo hubiebra vuelto allá y hubiebra hecho en tu venganza más daño que el que hicieron los griegos por la robada Elena: la cual si fuera en este tiempo, ó mi Dulcinea fuera en aquel, pudiebra estar segura que no tuviera tanta fama de hermosa como tiene.» Y aquí dió un suspiro y le puso en las nubes. Y dijo Sancho: «Pase por burlas, pues la venganza no puede pasar en veras; pero yo se de qué calidad fueron las veras y las burlas, y se también que no se me caerán de la memoria, como nunca se me quitarán de las espaldas.» «Pero dejando esto aparte, dígame vuestra merced qué haremos deste caballo rucio rodado que parece asno pardo, que dejó aquí desamparado aquel Martino que vuestra merced derribó; que según él puso los pies en polvorosa y cogió las de villadiego, no lleva pergenio de volver por él jamás, y para mis barbas si no es bueno el rucio.» «Nunca yo acostumbro, dijo Don Quijote, despojar á los que venzo, ni es uso de caballería quitarles los

caballos y dejarles á pie: si ya no fuese que el vencedor hubiese perdido en la pendencia el suyo, que en tal caso, lícito es tomar el del vencido como ganado en guerra lícita: así que, Sancho, deja ese caballo ó asno, ó lo que tú quisieres que sea, que como su dueño nos vea alongados de aquí volverá por él.» «Dios sabe si quisiera llevarle, replicó Sancho, ó por lo menos trocalle con este mío, que no me parece tan bueno: verdaderamente que son estrechas las leyes de caballería, pues no se extienden á dejar trocar un asno por otro, y querría saber si podría trocar los aparejos siquiera.» «En eso no estoy muy cierto, respondió Don Quijote, y en caso de duda, hasta estar mejor informado, digo que los trueques, si es que tienes dellos necesidad extrema.» «Tan extrema es», respondió Sancho, que si fueran para mí mesma persona no los hubiera menester más.» Y luego habilitado con aquella licencia hizo mutatio capparum, y puso su jumento á las mil lindes, dejándole mejorado en tercio y quinto. Hecho esto almorzaron de las sobras del real que del acémila despojaron, bebieron del agua del arroyo de los batanes sin volver la cara á mirarlos: tal era el aborrecimiento que les tenian por el miedo en que les habian puesto; y cortada la cólera y aun la melancolía subieron á caballo, y sin tomar determinado camino (por ser muy de caballeros andantes el no tomar ninguno cierto) se pusieron á caminar por donde la voluntad de Rocinante quiso, que se llevaba tras sí la de su amo y aun la del asno, que siempre le seguía por donde quiera que guiaba en buen amor y compañía; con todo esto volvieron al camino real, y siguieron por él á la ventura sin otro designio alguno.

Yendo, pues, así caminando, dijo Sancho á su amo: «Señor, ¿quiere vuestra merced dar-

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

## El conflicto balcánico

### El Vaticano por Palestina.

LONDRES. Algunos periódicos recogen la noticia de que ha llegado un telegrama de Roma, que el Vaticano dirige al embajador de Alemania en Londres, pidiéndole, en nombre del Papa, que llame la atención de Europa acerca de la suerte de Palestina.

Añade el despacho que cualquiera que sea la solución que resulte de las conferencias sobre el conflicto balcánico, se procure sustraer a Palestina de la dominación de Turquía.

### Italia frente a Austria.

ROMA. El diario *O Seculo* pretende haber obtenido una información verídica que ha producido sensación.

Según los informes del diario italiano, resulta que Italia se opone de un modo categórico a los puntos de vista de Austria sobre la suerte de Scutari de Albania.

Por el contrario considera que al Principado de Montenegro le es imposible ceder a las pretensiones de Austria, pues quedaría mal equilibrado el poderío en el Adriático, con lo que resultaría Italia perjudicada.

### El descanso de los delegados.

LONDRES. Los delegados de las naciones aliadas en la conferencia aprovechan el descanso que la paralización de las negociaciones les proporciona, para celebrar la fiesta de la Nochebuena de la Iglesia ortodoxa.

Esta noche han sido obsequiados con banquetes en sus respectivas Legaciones.

También aprovechan los delegados el aplazamiento de las sesiones para continuar las gestiones cerca de los embajadores de las grandes Potencias, encaminadas a que les ayuden en los trabajos para llegar a un acuerdo.

### ¿Se rinde Andrinópolis?

PARIS. A petición del general Schukri pachá, comandante general de las tropas turcas de la plaza de Andrinópolis, la entrevista entre los delegados búlgaros y turcos tendrá lugar mañana, frente a la fortaleza de la ciudad.

La situación de la plaza es espantosa; el hambre y toda clase de privaciones se ha ensañado en forma tal, que á duras penas se puede contener la rebelión.

Se cree inminente la capitulación. El general de las tropas búlgaras ha interceptado un radiograma del jefe de las tropas de Andrinópolis describiendo la situación desesperada de la plaza.

### Ataques a Janina.

PARIS. Telegramas de Atenas comunican que los griegos continúan atacando con furia a Janina.

Están llegando contingentes de tropas para organizar un ataque general, que se supone sea definitivo para ocupar la plaza.

Los sitiados se defienden con verdadero heroísmo.

### Lo que dice el ministro de Negocios.

LONDRES. Un diputado interrogó esta tarde en la Cámara de los Comunes al ministro de Negocios Extranjeros sobre el estado actual de la Conferencia de la paz turco-balcánica.

El ministro respondió que las negociaciones continúan; pero que nada puede decir concretamente, porque el estado de las cosas requiere absoluta reserva.

Las Potencias, por indicaciones de las partes beligerantes, han tomado el acuerdo de intervenir, esperando el momento oportuno.

Los representantes de cada nación reciben instrucciones de sus respectivos Gobiernos sobre la actitud que han de mantener.

Todos deseamos la paz, y con esta única mira se han de entablar las negociaciones.

### ¿Qué ocurrirá?

#### Turquía quiere romper.

LONDRES. En los círculos oficiales turcos se asegura que no es cierto que Kiamil pachá vea con gusto la intervención de las Potencias en la cuestión de Andrinópolis, para hacer á Turquía ceder ante las pretensiones de los aliados.

Muy por el contrario, tanto Kiamil pachá, como toda la opinión en Turquía, están cada vez más intransigentes en este extremo.

Es más, se asegura que el último telegrama que Kiamil envió á los plenipotenciarios que negocian en Londres, decía escuetamente: «Romped.»

Se dice también en los círculos turcos, que Turquía no quiere ceder Andrinópolis, porque, además de las razones que sus plenipotenciarios expresaron en Londres, vendría entonces una grave cuestión entre griegos y búlgaros, disputándose la posesión de Salónica.

Se da ya como cosa segura que todas las Potencias están de acuerdo en aconsejar á Turquía que ceda á las pretensiones de los aliados.

En cambio, respecto á las islas, las Potencias están divididas en dos grupos. Rusia, Francia é Inglaterra se muestran favorables á que Turquía ceda todas sus islas á los aliados.

En cambio, las naciones que forman la Triple Alianza creen que cuando menos cuatro de las mencionadas islas deben quedar bajo la soberanía del Sultán.

### Los embajadores.

ROMA. Sábese que los embajadores de las grandes Potencias en Constantinopla seguirán haciendo al Gobierno turco indicacio-

nes para que ceda Andrinópolis á los búlgaros.

Estas gestiones no las llevarán á cabo juntos, sino individual y separadamente.

### Negociaciones directas.

PERA. Se asegura que Turquía ha entablado de nuevo negociaciones directas con Bulgaria.

El ministro de la Guerra y el de Negocios han celebrado á tal efecto, en la línea de Tchataldja, una detenida conferencia con el generalísimo Savoff.

### El Czar Fernando y el Sultán.

BERLIN. Sábese que el Czar Fernando ha salido para la línea de Tchataldja.

Se cree que va allí para tener una entrevista con el Sultán de Turquía.

### Los Jóvenes Turcos.

CONSTANTINOPLA. Se ha reunido el Consejo de ministros.

Ha acordado conferir numerosos mandos del ejército de Tchataldja á individuos pertenecientes al partido Joven Turco.

Los Jóvenes Turcos continúan siendo partidarios de que prosiga la guerra.

### Bulgaria y Rumania.

BERLIN. Telegrafían de Sofía y de Bucharest que los Gobiernos búlgaro y rumano están ya de acuerdo respecto á la justicia de que se conceda á Rumania compensaciones por su neutralidad durante la guerra.

Dicen los búlgaros que se concederá una compensación; pero que ésta no puede ser fijada todavía, porque tampoco saben ellos el beneficio que van á obtener de la campaña.

### La actitud de Austria.

BERLIN. El Gobierno de Austria ha comunicado al de San Petersburgo que comenzará la desmovilización de sus tropas cuando los serbios hayan evacuado los puertos y poblaciones próximas á la costa que han ocupado.

### Las islas del Egeo.

LONDRES. Aún más que la cuestión de Andrinópolis complica la situación el problema de las islas del Egeo.

La cesión de Andrinópolis sólo interesa directamente á Bulgaria y Turquía.

La de las islas del Egeo interesa á toda Europa, ya que entraña, no sólo una disminución territorial para la Sublime Puerta, sino también, y principalmente, un cambio gravísimo en el equilibrio mediterráneo.

Entre las Potencias hay dos tendencias. Una de ellas está sostenida por Francia, Rusia é Inglaterra.

La otra por Italia, Alemania y Austria.

Las Potencias de la Triple Entente proponen á Turquía una solución radical, que á la hora en que telegrafío se ignora en qué consiste.

Créese que las de la Triple Alianza harán observaciones.

### Dentro de ocho días...

BERLIN. Se asegura que Rumania, que ya ha movilizad su ejército, y está preparada para entrar en campaña, aguardará ocho días solamente la respuesta de Bulgaria.

Como se sabe, ha pedido á ésta una rectificación de fronteras y la promesa de conceder ciertos privilegios á los 400.000 rumanos que viven en Macedonia.

Bulgaria no ha contestado aún.

Si á mediados de la semana próxima no lo ha hecho, Rumania se dirigirá á Alemania pidiendo intervenga en la solución del conflicto.

### ¡80.000 enfermos!

BERLIN. Despachos de Sofía dicen que hay en Andrinópolis 80.000 enfermos y heridos que carecen de medicinas y alimentos.

La situación de la ciudad es horrible, y no por carezca de soldados, municiones y baluartes, sino porque se han agotado los viveres.

Se afirma en Sofía que ya ha habido una entrevista en Andrinópolis entre militares turcos y búlgaros.

Los primeros piden que se les deje salir de la plaza con armas, bagajes, municiones y banderas.

Los segundos se niegan á ello.

De Londres telegrafían diciendo que el presidente de la Plenipotencia búlgara, Daneff, ha manifestado que ignora en absoluto cuanto se relaciona con Andrinópolis, y que su Gobierno no le ha comunicado nada.

### Pidiendo bayonetas.

BERLIN. El Gobierno ha pedido con urgencia á las fábricas alemanas de armas blancas muchos miles de bayonetas.

Le serán enviadas en este mismo mes.

## COSAS INGLESES

### La proporcional en Irlanda.

LONDRES. Ayer, la Cámara de los Comunes, discutiendo el *Home rule*, aceptó, con anuencia del Gabinete, una enmienda importante.

Por ella se establece que las elecciones en nueve circunscripciones irlandesas serán hechas por el sistema de la representación proporcional.

La enmienda fué aprobada por una mayoría de 251 votos.

### La huelga de «chauffeurs».

LONDRES. Ya pasan de 22.000 los *chauffeurs* en huelga.

Para demostrar su unión y la importancia del movimiento, celebraron ayer una manifestación pública.

Asistieron todos absolutamente, y no ocurrió ningún incidente desagradable.

### Muerto extraño.

LONDRES. Hace pocos días llegó de Bucharest el cónsul general de los Estados Unidos en Rumania.

Alojose en un hotel, y empezó á visitar los monumentos y curiosidades londinenses.

Esta mañana ha sido encontrado muerto en su lecho.

No se sabe si se ha suicidado, si ha fallecido de enfermedad ó si fué víctima de un crimen.

La Policía practica investigaciones. El suceso es muy comentado.

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
8 de enero de 1863.

CONSTANTINOPLA 6. Hay variaciones importantes en el Gobierno, entre ellas la de Mahomet Ali bajá, que ha sido destituido de todas sus funciones.

BERLIN 6. Un propietario polaco que entregó á la autoridad rusa dos agentes del Comité secreto ha sido ahorcado en un bosque por venganza.

NAPOLIS 6. Una vasta conspiración reaccionaria ha abortado.

Entre los 15 presos con este motivo hay varios curas y un coronel borbónico.

TURIN 6. Se activa la formación de 220 batallones de Guardia nacional. Hay frialdad en las relaciones entre Italia y Prusia.

PARIS 6. Las últimas noticias de Constantinopla anuncian que Kiamil bajá ha sido nombrado gran visir.

Aali bajá conserva la cartera de Negocios Extranjeros.

## COSAS YANQUIS

### La fortuna de un trapero.

NUEVA YORK. Ha sido vendido judicialmente el mobiliario de una casa de banca que había quebrado.

Un trapero compró muchos muebles viejos, dando por todos sesenta dólares.

En uno de los muebles encontró una magnífica colección de sellos de diversos países.

Y un filatélico se la ha comprado en la friolera de 73.000 dólares.

El trapero ha renunciado á los trapos viejos inmediatamente.

### ¿Se ha ido á pique?

NUEVA YORK. En Norfolk (Virginia) hay gran zozobra porque no es conocido el paradero del transporte de guerra yanqui *Panther*.

Salió hace varios días de Guantánamo (Cuba) con rumbo á Norfolk.

Debía haber llegado ya y no lo ha hecho.

Témese que se haya ido á pique, porque debió cogerle en alta mar el último ciclón que ha devastado las Antillas y parte de la costa atlántica de los Estados Unidos.

### El millonario Rockefeller.

NUEVA YORK. El rey del petróleo, el omnipotente millonario Rockefeller, se halla en la actualidad perseguido, acorralado, asediado en todas sus residencias, por unos cincuenta alguaciles judiciales que necesitan verle personalmente para entregarle una citación, á fin de que comparezca, bajo pena de multa, como testigo ante la Comisión parlamentaria que se ocupa del «trust» de la olata.

Rockefeller se halla defendido contra ese asalto de alguaciles, á los que acompañan policías y «reporters», por su médico particular, el doctor Chappel, quien declara que su cliente sufre unas protuberancias gotosas en la laringe, y que, de obligársele á comparecer y hablar, se le expone á asfixiarse.

La Comisión parlamentaria, asesorada por hombres de leyes, examina si la Constitución de los Estados Unidos puede echar abajo las puertas de la casa de Rockefeller, en la Quinta Avenida de Nueva York, donde se supone que reside actualmente el famoso multimillonario, y proceder contra éste á la fuerza, por «ultrajes á un Tribunal».

### Diputado que se ahoga.

NUEVA YORK. Un telegrama de Colón anuncia que se ha recibido en dicha ciudad, por telegrafía sin hilo, la noticia de la muerte de William Wedemeyer, miembro de la Cámara de diputados de Washington, donde representaba al Estado de Michigan.

Contaba treinta y nueve años de edad. Wedemeyer se arrojó desde el vapor al mar.

Créese que ha obrado en un momento de enajenación mental, escapándose á los enfermeros que lo cuidaban á bordo del «Panamá».

### ¿Está Rochette en Méjico?

NUEVA YORK. Varios periódicos publican la siguiente información:

El 15 de diciembre llegó á Nueva York el famoso ex banquero francés Rochette.

Había hecho el viaje á bordo del *Espagne*, el mismo barco que ahora es tan vigilado.

Alojose en un hotel, y llenó una habitación con su equipaje.

Almorzando á los dos días en la mesa re-

donda, un francés, que comía al lado suyo, preguntóle de repente:

—¿Es usted Rochette?

El interpelado se turbó.

—¿Por qué me pregunta eso?—dijo.

—Porque he visto el retrato de Rochette ayer en una revista ilustrada, y usted se le parece mucho.

—Pues sí, soy Rochette... Pero hablemos de otra cosa.

El francés se calló y siguió comiendo.

Concluido el almuerzo, Rochette fué en busca del dueño del hotel.

—Soy Rochette—dijo.—Necesito ver á un buen abogado neoyorquino. ¿Conoce usted á alguno que le inspire confianza?

—Sí.

Y le recomendó á uno que conocía personalmente.

—Voy á conferenciar con él—dijo Rochette, saliendo.

Y no volvió al hotel.

Cuatro días más tarde, el hotelero recibió una carta suya.

En ella le enviaba el importe de su hospedaje y le rogaba le enviara por ferrocarril sus bagajes, á porte debido, á Méjico.

Créese que Rochette, en vez de conferenciar con el abogado, lo que hizo fué tomar el tren para la frontera mejicana.

El padre del actual Presidente de la República mejicana, Madero, tuvo con Rochette, hace años, relaciones de negocios.

Y aquí se cree que el famoso ex banquero francés se ha puesto bajo su protección, invocando la amistad antigua que les une.

¡Ancianos! ¡Convalecientes! Recobraréis vigor y fuerzas con *Nestarina*, alimento ideal.

## PORTUGAL

## LA CRISIS

### La solución probable.

LISBOA. Se asegura que el Sr. Almeida ha logrado reunir un bloque de unionistas independientes, con el que considera que tendrá mayoría para poder formar Gobierno.

La situación Almeida, con tendencia conservadora entre los radicales, es considerada como la más segura solución de la crisis.

### Nombres para el Ministerio.

LISBOA. En el caso de que se confirme que Almeida recibe el encargo de formar Gobierno, sería lo más probable que el Ministerio quedase constituido en la forma siguiente:

*Presidencia é Interior.*—Almeida.

*Justicia.*—Fernández Costa.

*Hacienda.*—Feixal.

*Guerra.*—General Rodríguez Riveiro.

*Comercio.*—Martius.

*Colonias.*—Vasconcellos ó Fax.

*Negocios Extranjeros.*—Moniz.

*Instrucción Pública.*—Méndez dos Remedios.

Para Marina se indican varios nombres; pero ninguno con probabilidades de acierto.

### El programa de Almeida.

LISBOA. El programa del nuevo Gobierno, si es encargado de formarlo el Sr. Almeida, será el contenido en el discurso que éste pronunció en el banquete celebrado el 29 de diciembre último.

Almeida, fracasado.—Alfonso Costa se encarga de formar nuevo Gobierno.

LISBOA. El fracaso de Almeida para formar el nuevo Gobierno ha sido completo.

Todos cuantos esfuerzos ha realizado para unir los grupos independientes han resultado inútiles.

Nada ha conseguido.

Por fin, reconociendo su fracaso, lo ha hecho así presente, y ha desistido de formar Gobierno.

El encargado ahora de ello es Alfonso Costa. Este saldrá seguramente airoso de su empeño.

Todavía no se conoce la composición del Gabinete que ha de formar.

## VAPOR A PIQUE

## Treinta y seis ahogados

PARIS. Noticias de Astoria (Oregon) dan cuenta de que un horroroso temporal ha causado inmensos estragos en aquellas costas.

Varios pequeñas embarcaciones se fueron á pique, salvándose muy contados tripulantes.

Un vapor petrolero que navegaba lamiendo la costa se ha ido á pique.

La tragedia fué rapidísima.

El vapor se sumergió en pocos momentos, arrastrando tras sí á los tripulantes, que no tuvieron tiempo para ponerse á salvo.

La tripulación estaba formada por 39 hombres.

Treinta y seis de ellos desaparecieron con el vapor, y es seguro que han perecido ahogados.

Los tres restantes pudieron trepar por la arboladura, y permanecen aún á flote, asidos á los restos de la embarcación.

Desde la costa, con el auxilio de anteojos, se ven perfectamente los sobrehumanos esfuerzos que hacen luchando con las olas.

El cuadro es aterrador, contribuyendo á ello la circunstancia de que á causa del mismo imponente temporal que reina, es imposible intentar auxilios.

Están preparadas varias embarcaciones para lanzarse en busca de los naufragos, apenas lo permita el estado del mar.

## COSAS FRANCESAS

### Los obreros, levantiscos.

PARIS. Los obreros desmontistas del Municipio, en número de 200, por solidaridad con un compañero, abandonaron el trabajo, organizando una manifestación tumultuosa.

Al llegar á la Avenida de Víctor Hugo les salió al paso la Policía, siendo recibida con gritos y agredida á pedradas.

La Policía dió una pequeña carga, que fué suficiente para que la manifestación quedara disuelta.

Fueron detenidos cinco de los manifestantes.

### Quejas de los periodistas.

PARIS. El presidente del Senado, monsieur Dubois, ha circulado las más severas órdenes para que durante la reunión de senadores y diputados para la elección presidencial en Versalles se prohiba á los periodistas que circulen por los pasillos y galerías.

Para presenciar el acto de la elección y hacer la información se designa como sitio para los periodistas una pequeña tribuna en malas condiciones.

Como es natural, en cuanto se ha conocido la orden han protestado los periodistas por las molestias que sufrirán por efecto de la orden referida.

### El Gran Premio del Automóvil Club.

PARIS. Ha sido publicado el anuncio fijando el 12 de julio para correr en el circuito de Asnières el Gran Premio del Automóvil Club de Francia.

### Bandido capturado.

PARIS. Ayer, á la llegada del rápido de Bruselas, subió á un coche un individuo que á la Policía le pareció sospechoso.

Pero cuando se le quiso detener, ya había reanudado su marcha el rápido.

Se avisó á la estación inmediata, y allí fué detenido el sujeto en cuestión.

Resultó que es un bandido peligrosísimo.

## MISCELANEA

### La expedición Strant.

BERLIN. Desde Cristiania telegrafían comunicando que la expedición de exploradores polares alemanes que manda el teniente Strant se encuentra en muy mala situación.

Los expedicionarios están medio muertos de frío y de hambre, pues se les acabaron los viveres.

Han enviado á dos compañeros para que pidan socorros, pues se encuentran abandonados y sin medios de procurárselos.

### El Plata cruzado en monoplano.

PARIS. Desde Buenos Aires comunican por cablegrama que los aviadores Labbé, alemán, y Jorge Beowtery, argentino, sobre un mismo monoplano, cruzaron la bahía del Plata.

El vuelo fué de dos horas y cuarenta minutos, saliendo de Buenos Aires y aterrizando en Montevideo, donde á la llegada fueron ovacionados con gran entusiasmo.

### Nuevo embajador.

ROMA. El nuevo embajador de Alemania en el Quirinal será von Flotow, que hasta ahora había sido ministro de su país en Bruselas.

### No rebaja nada.

BRUSELAS. No obstante las continuas peticiones que recibe de padres de familia pertenecientes á todos los partidos, el ministro de la Guerra está resuelto á no rebajar el tiempo de servicio acordado para los soldados sujetos á la reforma militar.

Dicho tiempo será de quince meses.

### ¿Otro duelo?

VIENA. El conde Tisza, presidente de la Cámara de diputados de Hungría, que hace poco se batió á sable con el diputado conde Karoly, ha recibido los padrinos de otro diputado que también quiere batirse con él.

Mañana se efectuará el duelo, á sable.

### Una conferencia.

PARIS. En Montecarlo, el famoso aviador Garros dió ayer una conferencia sobre aviación.

Describió su último viaje aéreo desde Africa á Europa.

## Nuestro Servicio de Turismo y Viajes

### Hotels recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

### ESPAÑA

SEVILLA Hotel Madrid. Primer orden, plaza del Pacifico. Cocina francesa.

</

NOTICIAS, INFORMACIONES Y ARTÍCULOS PUBLICADOS POR NUESTROS COLEGAS

«EL IMPARCIAL»

De su «Información política»: «Como las vistas de los procesos de cierta índole, definitivamente se verificará a puerta cerrada la reunión de hoy en el Senado.»

El conde de Romanones, recogiendo quejas de algunos periodistas, conferenció ayer tarde con el presidente de la Alta Cámara sobre la prohibición del acceso a los pasillos de los representantes de la Prensa.

El conde de Romanones hizo presente al Sr. Montero Ríos el deseo de los periodistas de asistir desde las tribunas a esa reunión, para dar cuenta circunstanciada del acto, con objeto de que el país se entere de asunto de tanta trascendencia para la política española; pero el presidente del Senado contestó que le era imposible acceder a la solicitud de la Prensa, porque los conservadores le han expuesto su decidido propósito de que la reunión sea privada y de que a ella no asistan más que las personas invitadas a tal fin.

La Época trata de justificar el acuerdo con la explicación de que han de tratarse asuntos relacionados con la vida interior del partido.

Cuando las gentes se enteraron de esta resolución, arrieron las censuras, y todo el mundo se creía en lo cierto al asegurar que la excusa de La Época trata de cubrir el verdadero fundamento del acuerdo, no otro que el temor a exteriorizar posibles debates demostrativos de la honda crisis que ha dado al traste con la decantada unidad del partido conservador.

Confirma el miedo a dar ciertos espectáculos el empeño de sujetar el programa de la reunión a moldes estrechísimos, evitando la intervención de muchos oradores.

Todas esas precauciones son inútiles, porque, como tenemos dicho, no es fácil guardar el secreto entre un centenar de personas, y además se da margen a que la fantasía de los adversarios disfraze la verdad de los hechos.

El Presidente del Consejo, contestando a preguntas de los periodistas, dijo ayer que él entendía que en ninguna ocasión hacía tanta falta como en la asamblea de hoy luz y taquígrafos, pues se trata de un hecho histórico en el que se va a ventilar quizá el pasado, el presente y el porvenir del partido conservador.

A este efecto, recordó el jefe del Gobierno la última asamblea liberal, que no solamente fué pública, sino que en sus deliberaciones tomaron parte personas ajenas al partido.

La reunión de los conservadores principiará esta tarde, a las tres.

La presidirá el duunvirato que, como mandatarios del Sr. Maura, forman los ex Presidentes del Senado y del Congreso, respectivamente, D. Marcelo Azcárraga y D. Eduardo Dato.

Harán primeramente uso de la palabra el Sr. Díaz Cobeña, en nombre de los senadores, y D. Francisco Bergamín, en representación de los diputados. Se ha elegido a dichos señores porque se los supone en situación equidistante entre los varios grupos que integran el partido.

Después hablarán D. Alejandro Pidal y don Eduardo Dato.

Parece que se trata de reducir todo al acuerdo de tributar un homenaje al Sr. Maura, declarando que el partido conservador considera como no hecha la renuncia, y sigue acatándolo como jefe.

Todavía anoche se dudaba de si asistirán los Sres. Cierva y conde de la Mortera. Los que creen que no acudirán el primero, se fundan en que alguien, preguntando al ex ministro conservador si asistiría, le oyó: —No gusto de ir a las pastelerías...

Del acuerdo o acuerdos que se adopten se facilitará una nota oficiosa.

Este es el programa probable; el programa definitivo se trata de un caso en que sólo puede hacerse a posteriori.

Nos fundamos para creerlo así en el estado de descomposición en que el partido se encuentra, descrito de este modo por un periódico tan discreto como El Correo:

«A medida que se acerca el momento de la Asamblea aumentan las diferencias y las pasiones se encrespan entre los conservadores.

Con tanta pasión se muestran algunos, que en sus censuras incluyen hasta a los elementos ministeriales, de quienes afirman que vienen laborando con otros conservadores para que prevalezca determinada solución.

Otros indican que hay que alejar de la organización conservadora todo lo que sea reflejo maurista, cual execrancia nefasta para el partido, a lo que contestan otros conservadores con gran irritación que esto constituiría una gran bellaquería, porque durante muchos años el partido conservador no ha tenido más alma y espíritu que el Sr. Maura, y añaden que si creían que su política era tan mala como ahora sostienen, no debieron nunca aplaudirla y ponderarla como excelente.

Muchos y más calientes comentarios que se hacen por las distintas tendencias, podrían recoger; pero no son necesarios, porque con lo apuntado basta para conocer la honda agitación presente en el campo conservador.»

¿Dónde está la pastora?

Signe el rompecabezas dando juego en las conversaciones, a falta de asuntos de más enjundia.

¿Vuelve el Sr. Maura a la vida pública?

Sus incondicionales exaltados quieren dárlo a entender y ponen el esfuerzo en demostrar que hasta de elementos alejados de la política se reciben numerosos telegramas expresando un vivo deseo de que vuelva a ponerse al frente de las fuerzas conservadoras.

Los mauristas sensatos piensan de otro modo y juzgan imposible que se realice o que ellos verían con júbilo.

No falta quien aspire a nombrarle jefe honorario del partido.

Hablando ayer con un parlamentario ilustre, nos decía:

—Estimo absurdo que el Sr. Maura vuelva a la política, no ya por el definitivo quebranta-

to que sufriría su formalidad, ni por el efecto en la opinión pública, sino porque no es hombre capaz de retirar su renuncia de diputado después de haberla presentado.

Para volver de su acuerdo, en el caso de no retirar la renuncia, el Sr. Maura seguiría forzosamente alejado por mucho tiempo de la política.

Porque de su renuncia se ha de dar cuenta a las Cortes, y debe esperarse a que éstas se abran. Que luego de abiertas se admita, en lo cual no habrá dificultad, porque sería el primer caso que no se admitiese; pues el cargo de diputado no es obligatorio y el Parlamento no puede imponer a nadie que sea diputado contra su voluntad.

Admitida la renuncia, la elección se produce automáticamente en tiempo señalado, cuando se trata de un distrito; pero no si se refiere la vacante a una circunscripción, como en el caso actual, pues sobre ella han de resolver las Cortes.

Y, aun entonces, quedará por decir la última palabra al Cuerpo electoral.

Calcúlense, pues, los meses que, aun rectificando su acuerdo, habrían de transcurrir hasta que el Sr. Maura volviese a ocupar el cargo que espontánea, súbita y estrepitosamente ha renunciado.

Pero, en fin; sobre toda suerte de calendarios domina la impresión de que la retirada del Sr. Maura, lejos de ser una comedia, es una seria resolución definitiva.»

DE QUE MANERA SE ARREGLAN NUESTRAS ABUELAS PARA PARECER JOVENES A LOS 60 AÑOS.

Es extraño, hacía observar el otro día un químico viejo, que tantas mujeres ahora persistan en probar sobre sus caras toda especie de sistemas peligrosos y complicados con la esperanza de quitar sus arrugas cuando ellas podrían tan fácilmente llegar a ese mismo resultado empleando el sencillo y viejo remedio de sus abuelas.

Antiguamente una mujer parecía relativamente joven a los 60 años; hoy la mayoría de las mujeres tienen arrugas mucho antes de los 30 años, y sin embargo nada de nuevo fué encontrado que se pueda comparar a la cera aséptica, remedio de los tiempos antiguos. Se pueden aún encontrar en todos los países y en casa de todos los buenos farmacéuticos, y los anales medicales prueban de una manera indiscutible que ella era empleada por las bellezas de más fama de las más hermosas cortes. ¿No dicen dichos anales que gracias a la cera aséptica, la Dubarry y la Recamier conservaban una juventud eterna? Si se da un ligero masaje en la cara con un poco de cera aséptica, los poros de la piel son inmediatamente limpiados, aclarados, y la piel bien cuidada es preservada de las arrugas, el cutis más terroso se pone deslumbrante, y sin embargo la cera aséptica no es un afeitado a una pintura. La había algunas veces recomendado a mujeres cuya cara estaba cubierta con granos, borchornos, pliegues ó arrugas, y en poco tiempo toda señal de ellas había desaparecido. Antes de salir, se debe poner una ligera idea de polvo de arroz puro, y la cara toma un aire joven fresco y delicioso. Mi propia hija tiene cerca de 50 años y es solo gracias a eso que ella conserva su cara sin arrugas y tan fresca que la mayor parte de la gente no la echan ni 35 años.

El consejo arriba citado indica un remedio tan sencillo, tan inofensivo para rejuvenecer una mujer que es con mucho gusto que lo publicamos en el interés de nuestras lectoras. Habiendo hecho averiguaciones tocante a la Cera Aséptica, hemos encontrado que se hallaba de venta en Madrid en las farmacias siguientes:

- Farmacia de Gayoso, Arenal, 2. Borrell, Puerta del Sol, 5. Pérez Martín y Compañía. Martín y Durán.

«A B C»

«Aumentó ayer, si esto es posible, la expectación que entre la gente política despierta la Asamblea de senadores y diputados conservadores que se ha de celebrar esta tarde, a las tres, en la alta Cámara.

No hay que decir que también aumentó el número de los profetas que desde hace días van por ahí adelantando con toda suerte de pormenores y detalles los sucesos que, según ellos, han de ocurrir en esta reunión.

Prescindiendo de estas profecías, diremos que lo acordado es lo que ayer publicamos: que hablen los Sres. Díaz Cobeña y Bergamín en representación, respectivamente, de los senadores y diputados, y que también haga uso de la palabra los Sres. Pidal (don Alejandro) y Dato.

Esto es lo acordado, repetimos, aunque no es imposible que hable también alguna otra persona.

La conclusión que seguramente se aprobará por unanimidad será tributar un homenaje de adhesión al Sr. Maura, declarando que el partido conservador considera como no hecha la renuncia y sigue, con mayor entusiasmo que nunca, considerándolo jefe indiscutible.

La Asamblea concederá un voto de confianza a los Sres. Azcárraga y Dato para que den cuenta al Sr. Maura del acuerdo que se adopte.

Para asistir a la reunión vinieron ayer a Madrid muchos senadores y diputados que se encontraban en provincias; hoy llegarán los restantes. Los pocos que no puedan hacer el viaje, y por causa justificada, enviarán la representación a alguno de sus compañeros de minoría.

Se celebrará el acto en el salón de sesiones. Lo presidirán el general Azcárraga y el Sr. Dato, como presidentes que fueron de las Cortes conservadoras. Al efecto, se ha colocado delante de la mesa presidencial de la Cá-

mara otra mesa provisional, y ante ella dos sillones.

Mantiénesse el carácter secreto de este acto, por expreso deseo de los representantes de la minoría en ambas Cámaras. Y, por su parte, el Sr. Montero Ríos no ha querido revocar la orden por la cual se prohíbe a los reporteros hoy por la tarde hacer información, ni siquiera en los pasillos del Senado; y de tal disposición exigirá el cumplimiento estricto con todo rigor. Los periodistas tendrán, pues, que trabajar extramuros.

El jefe del Gobierno, hablando ayer tarde de este asunto, advertía que no puede ni debe ser secreta una Asamblea en que se ha de ventilar el pasado, el presente y el porvenir del partido conservador, máxime en un régimen de publicidad como el nuestro, y cuando el Sr. Maura tuvo por lema «Luz y taquígrafos».

Deliberadamente se abstendrá el Sr. Sánchez de Toca de asistir a la Asamblea, por análogos motivos a los que invocó para no concurrir a la reunión de ex ministros.

Estos, en cambio, se espera que concurrirán todos, incluso el Sr. La Cierva, que no fué al domicilio del general Azcárraga el otro día, y el Sr. Domínguez Pascual, que estaba a sazón ausente.»

«EL PAÍS»

«A B C recoge una alusión al proyecto que acogió el colega, é interpreta mal, no ya nuestras palabras, sino nuestro sentir y nuestro pensamiento.

El País no desea que el Sr. Maura abandone la política. Si esa retirada supusiera, como cree el A B C, la descomposición del partido conservador, es claro que la celebraría como favorable a la causa republicana. Lo creímos así al saber que el Sr. Maura había renunciado a la jefatura, y por eso nos alegramos un poco ligeramente.

Después hemos reflexionado que la ausencia del Sr. Maura constituye un bien para el partido conservador y un mal para el partido republicano.

A los conservadores les libra de lo que llama Miguel Santos Olivera, y hace factible su vuelta al Poder sin el menor disturbio ni protestas. A los republicanos nos priva de una plataforma admirable: la oposición a su vuelta, el recuerdo de la represión.

El A B C procede perfectamente procurando la vuelta del caudillo, pues cree que con él sería la fuerza conservadora organizada en partido.

Nosotros, lejos de oponernos a la vuelta de Maura, la anhelamos: porque ya no volverá Maura con la autoridad y con el prestigio que se fué, porque, debilitada su fama de hombre serio y de carácter, viene a ser más fácil combatir su vuelta al Poder—lo cual es una plataforma revolucionaria excelente—y porque su colaboración revolucionaria, cual creemos haber demostrado hace días, es inapreciable.

Claro es que todas estas ideas son opuestas a las que tiene A B C. Indudable. Pero créanos, no llega en el deseo de atraer a Maura adonde llegamos nosotros.

Los extremos se tocan. Los anhelos del A B C y los nuestros se confunden, por muy distintos móviles, en un mismo sentimiento.»

Con el título «Conviene hablar claro» escribe:

«El insigne é ilustrado africanista señor Maestro supone ya resuelto el nombramiento del general Alfau para residente general en Marruecos. Asegura que tiene estudiado su plan político para efectuar la penetración que consolide nuestra situación allí, aun cuando oculta cuidadosamente si ésta ha de ser pacífica ó guerrera. Como, al mismo tiempo, no ceja en su empeño de la conquista de la vega de Alhucemas, fundadamente hay que suponer que se inclina hacia la penetración en son de conquista.

Es indudable que, para hacer tal afirmación, el ilustre doctor conocerá el pensamiento del general Alfau y tendrá estudiado hasta en sus detalles más nimios, todas las complejas cuestiones de esta clase de invasiones con desembarco, ocupación de la posición firme, fortificación de la misma, aprovisionamiento, etc.

Claro es que el general Luque les habrá dado cuantos datos pudo reunir, cuando pretendió coronarse de laurel, volviendo victorioso con unos cuantos beniuirriagueles prisioneros, y finalmente, que estará perfectamente definida la actuación de las fuerzas acampadas en la orilla del Kert, para cooperar al mejor éxito de la operación.

Se nos ocurre, después de esto, unas preguntas, cuya contestación desearíamos obtener, ó bien del ilustre africanista, hombre entendido en todo cuanto concierne a los problemas militares, ó bien del general Luque.

En el año 1900, en cuanto hubo necesidad de aumentar las fuerzas que mandaba el general Marina, para hacer frente a los moros, entre los días 23 á 27 de julio, se le ascendió á teniente general por la poderosísima razón de que á sus órdenes se iban á encontrar tres brigadas: la de la plaza y las de cazadores de Barcelona y Madrid.

Era, según declaración del Gobierno, una sencilla operación de policía, y lógico fuera suponer que no habían de concurrir más fuerzas que dichas brigadas. Los hechos demostraron luego la necesidad de aumentar las fuerzas, y el acto previsor del ascenso quedó debidamente justificado.

Después de terminada aquella campaña, y solamente con la zona tomada al enemigo, se eleva la categoría del comandante general de Melilla al empleo de teniente general, y ahora, en el preciso momento en que se firma un Tratado en el cual se nos señala una zona extensa y casi desconocida, se disminuye la categoría de los jefes de las fuerzas españolas, en vísperas de operaciones, que seguramente serán más sangrientas y más duras que las de 1900.

Y ahora nuestras preguntas, ilustre doctor ó insigne general.

¿Se pretende, como en 1900, aprovechar los primeros tiros para ascender al empleo superior inmediato a uno de los dos actuales comandantes generales de Ceuta ó Melilla, según que aquéllos suenen por las orillas del Martín ó las del Kert?

¿Qué es lo que ha podido aconsejar el descenso de categoría, cuando hoy tenemos una zona muchísimo más extensa donde actuar?

¿Por qué este continuo tejer y destejer?

¿Es que no hay más que dos generales, y precisamente de división, que conozcan el problema marroquí?

Estas son las preguntas por ahora. Como somos muy curiosos, ya iremos preguntando sucesivamente más.»

«EL UNIVERSO»

«No es difícil predecir lo que haya de acontecer en la Asamblea de las representaciones parlamentarias conservadoras, para hoy anunciada. Decimos que no es difícil predecirlo, puesto que vemos que han salido a las ventanillas de la izquierda sendos profetas que, á gritos, dan por averiguado cuanto ha de pasar, y para ello disponen la función á su antojo, suprimiendo de la concurrencia á quien no verlan con gusto en ella, haciendo mudos á los que desearían amordazados, y por fin, anticipando peleas, discrepancias, discusiones, sin perjuicio de fundamentar todo lo previsto en el acuerdo de que la Asamblea sea secreta... Secreta una Asamblea de ciento diez miembros!

No haya temor: los que á priori han sabido redactar tantas órdenes del día para esa junta como las que sintetizan los deseos, varos en los detalles, conformes en lo fundamental, de los enemigos del orden en la política y en la Prensa, fantasearán á posteriori todo lo que les convenga, aunque no resulte la misma conveniencia para la verdad y para la moralidad de la referencia.

No hace muchas horas, el Heraldo de Madrid decía, al bordar la noticia de la entrevista entre S. M. el Rey y D. Antonio Maura:

«Como nada se sabe de lo ocurrido en esa trascendental conversación, podemos dar rienda suelta á la fantasía.»

Y detrás de esta singular declaración venía un cuarto de columna de... rienda suelta.

Como relatores, están bastante desacreditados. Veamos como profetas y puesto que falta tan poco para que sepamos á qué atenernos, esperemos.

Entretanto, ya sabemos lo que desean los adversarios de la paz, reflejado precisamente en las inocentes profecías á que vienen dedicándose. No es malo el saberlo.»

«El conde de Romanones decía el otro día ante los periodistas, al darles la noticia de que en Palacio se habían recibido innumerables telegramas felicitando á S. M. por la solución que había dado á la crisis; pero el conde se calló la segunda parte de la noticia: la de que esos telegramas son de los Comités liberales de provincias y, por lo tanto, el envío ha debido obedecer á inspiración del conde de Romanones.

No se ha dado el caso nunca de que S. M. reciba felicitaciones ni en uno ni en otro sentido con motivo de las soluciones dadas á las crisis políticas; pero en esta ocasión sí las ha habido.

Sería muy curioso conocer la estadística de los despachos que se han recibido en la Mayordomía de S. M., porque tenemos por seguro que la mayor parte de los telegramas recibidos proceden de entidades y personas alejadas de la política que abogan por la continuación del Sr. Maura al frente del partido

conservador y, por sus manifestaciones, contrarias á los derroteros que ha seguido el partido liberal en el gobierno de la nación, en descargado consorcio con los enemigos del régimen.

Pero esto no lo dicen ni el conde de Romanones ni sus órganos oficiosos.»

«Gran expectación se notó anoche en todos los círculos de Madrid con motivo de la reunión que en el Senado han de tener esta tarde, á las tres, las minorías conservadoras del Senado y del Congreso de los diputados.

Los liberales ministeriales forjaron miles de caballos, que procuraban circularse; pero las gentes bien informadas las acogían como infundias y emplazaban á los maldicientes para la tarde de hoy, en que se convencerían todos de la formalidad del gran partido conservador y de las garantías que ofrece éste al país y á la Monarquía, sin solicitar para nada el concurso de los enemigos del régimen y el apoyo de los republicanos.

Lo primero es que el actual Gobierno apreciará de igual modo este extremo político tan importante, pues de lo contrario las gentes se decidirán por pedir que cuanto antes cese este estado de cosas, que tan hondamente perturbarán á España.

Ayer se habló con mucha insistencia de cambio de Gobierno, para que el nuevo Ministerio rectifique la conducta seguida por el conde de Romanones y entre en caja la política antes de las elecciones provinciales.

De seguir las cosas como ahora, las elecciones darían un gran contingente de republicanos, que, con los ministeriales unidos, combatirán, como hacen en estos momentos, al partido conservador.

Más tarde, siendo la base de las elecciones de senadores las Diputaciones provinciales, traerían al Senado una gran minoría los republicanos radicales, de la Unión y los socialistas.

Y hablando ayer sobre este importante asunto, unos liberales, dijo uno de los muñidores:

—Eso puede llegar pronto.

Por esto, que no es poco, y por otras cosas de política menuda, se impone que el conde de Romanones deje la dirección á otro liberal, y caso que crea el heredero demócrata que es tarde para hacer la variación y no se atreva á prescindir de los enemigos, debe procederse al cambio total de política, encargando del Poder al partido conservador, con su jefe indiscutible.»

AVISOS UTILES

Sidra Vereterra y Cangas. Preferida por cuantos la conocen.

LA NAVALLA VAIL evita las malas digestiones, por falta de masticar los alimentos. Unico depósito. CRUZ ROJA, MAYOR, 53.

LA VILLA DE PARIS 67—ATOCHA—67

Por fin de estación, gran liquidación con 50 por 100 de rebaja en ABRIGOS DE PIEL, ABRIGOS DE FELPA y TERCIPOPELO, VESTIDOS, SALIDAS DE TEATRO. Mañana se pondrá á la venta un lote de abrigos á 10 pesetas.

EL TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

JAUQUECAS DOLOR DE CABEZA SE CALMAN EN EL ACTO

con Valerolina Monreal, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 8 ptas. caja. Arenal, 9, Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla: El Globo, Laraña 4.—Barc: Andreu, Uriach y Rivas.

Advertisement for Emulsion Angier. Title: Reconstituyente Para Niños Delicados. Text: Los efectos á un tiempo calmantes y fortificantes de la Emulsión de Angier, junto á su sabor agradable, hacen de ella el remedio ideal para los niños. Posee precisamente las propiedades más indicadas para dar salud y vigor, como también para aliviar las distintas afecciones inflamatorias de la niñez. Es un tónico agradable y calmante, una gran ayuda para la digestión y un reconstituyente del sistema, ejerce además una influencia fortificante admirable y es positivamente el mejor remedio que queda darse á todo niño delicado. Image of the product bottle.

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
8 de enero de 1863.

Hay personas amigas del señor duque de la Torre que se muestran alarmadas por lo que tarda en llegar a la Península el vapor «San Quintín»; pero las que conocen las condiciones especiales de este buque y tienen presente que, debiendo arribar a un puerto del Mediterráneo, se alarga el viaje tres ó cuatro días más, están todavía tranquilas, con la esperanza de que hoy ó mañana el duque de la Torre y su esposa llegarán a Alicante.

Todo Madrid conoce á dos desgraciados hermanos que hace años llaman la atención por su vida nómada y sus costumbres extravagantes.

El martes iba él por la Costanilla de los Desamparados, conducido al Hospital General por mozos de cordel, que se relevaban de trecho en trecho. La hermana le seguía dando alaridos lastimeros.

Según «Las Novedades», algunos ministros aseguran anteayer que el Gobierno estaba inclinado á ofrecer la Embajada de París al Sr. Bermúdez de Castro.

Esos ministeriales, decimos nosotros, no conocen, indudablemente, el pensamiento del Gobierno.

### PARA MAÑANA

## Calendario y santoral

Jueves 9 de enero de 1913.

Sale el Sol á las 7,38.

Se pone á las 17,6.

Sale la Luna á las 9,18.

Se pone á las 13,58.

**SANTORAL.**—San Julián, mártir, y su esposa Santa Basilia, virgen; Santas Marciano y Marciana, vírgenes y mártires; San Marcelino, confesor, y los Santos mártires Anastasio, Celso, Vidal y Félix.

**SAN PEDRO,** obispo de Ebasce.

Fué santo desde niño y desde niño hermano de santos, pues lo fué de San Basilio, de San Gregorio Naceno y de Santa Macrina. En su nacimiento ocurrió la muerte de su madre al darle á luz, y la de su padre, que expiró también en dicho día. Su hermana Santa Macrina le educó en la piedad y demás virtudes cristianas, y su hermano San Basilio le ordenó de sacerdote por el año 371. A los diez años, esto es, en 381, fué elegido y consagrado obispo de Sebaste, en cuya dignidad brilló como digno sucesor de los apóstoles, muriendo santamente, después de un pontificado de diez y siete años, el 9 de enero de 398.

## Policía contemporánea

### Meditación.

¿Sr. Presidente del Consejo? ¿Sr. La Cierva? Mis queridos amigos: Si la discusión entablada el 29 de noviembre en la Cámara popular, acerca de la vigencia ó no del real decreto creando la Dirección de Seguridad, tuvo por único móvil—políticamente hablando—nada más que una cuestión de carácter procesal, yo pregunto: Pero dos hombres de tan elevada alcurnia mental y política como los señores conde de Romanones y La Cierva ¿van á olvidar el moral deber «de la seriedad», sobre todo en cuestión tan trascendental como esta de la Policía de España, que á la hora presente se encuentra colocada «al rojo blanco» por todos los ámbitos del Estado no oficial, en una palabra, por todos los pueblos de la Monarquía, grandes y chicos?

Yo, que no soy más que humilde intelectual, no hace mucho tiempo estudiaba y aprendía en las aulas universitarias que los representantes del Estado total han de ser independientes en sus respectivos y oportunos menesteres funcionales; pero si esto es verdad, también lo es que tienen el ineludible y santo deber de inspirarse en el espíritu público, á fin de conocer más y mejor las necesidades del país y gobernar conforme á ellas.

De igual modo aprendía para siempre que la vida del Estado se desenvuelve pacíficamente cuando todos sus elementos sociales, los partidos políticos, parapetados en mayorías y minorías, y, en fin, todos los órganos del Poder público colaboran en consonancia con la Constitución política, ya sea de conformidad con leyes, reales decretos, reales órdenes ó reglamentos, etc.

Digo esto á manera de preámbulo, para después manifestar en solemne forma que los señores conde de Romanones y La Cierva están de acuerdo en lo que atañe al fondo de la cuestión antes aludida; únicamente discrepan respecto de si el real decreto creando la Dirección de Seguridad debe ó no tener fuerza y vigor necesarios hasta tanto se convierta en ley el proyecto presentado á tal objeto en nuestra Cámara popular.

El más ligerísimo experimento basta para reconocer que todas las clases sociales, desde la más baja hasta la más alta, envueltas aparecen en medio de una atmósfera de común pensar, á fin de lograr una rápida y franca solución legal de tan complicado problema policial como el que en la actualidad conmueve á España entera.

Mi único y exclusivo objeto al escribir estas mal aliñadas líneas no es otro que el de procurar que la sana y caudalosa corriente de opinión pública que en España se presenta ya sea la encauzadora, la reveladora, de modo manifiesto y potente, de que es necesario de toda necesidad para esta sociedad, ansiosa de vida más próspera que la actual, una ley de Policía amplia y bien meditada—á modo de Código preventivo—, donde se regule en for-

ma conveniente y útil la tan deseada defensa de las vidas y haciendas de todos los pacíficos, trabajadores y honrados ciudadanos españoles.

El moderno espíritu actual; la civilización educadora, tan intensiva como en la actualidad aparece, y la difusión del progreso humano que por toda España viene notándose, cooperan por igual al feliz y apetecido resultado de colocar á la opinión en condiciones de influir muchas veces—y ésta es una—con aires de triunfo sobre los partidos de las diferentes tendencias políticas; hoy, por todas partes, en la familia, saraos, teatros, cafés, hoteles, tranvías, en los mítines y en la Prensa toda, se reproducen las mismas conversaciones, en el sentido de que hay que acabar para siempre con el actual estado de cosas, siendo necesario por demás una intensa y trascendental reforma en la Policía española.

Por lo tanto, yo estimo que hoy más que nunca los ilustres señores conde de Romanones y La Cierva, genuinos representantes que son de nuestro estado total (social ó nacional, para el caso es lo mismo), en vez de distanciarse por tan importuna y fútil discrepancia «de carácter formal», deberían, según mi humilde entender, estudiar unidos, pero muy unidos, la tan apetecida solución del más que complejo problema policial de España.

Estoy con el Sr. La Cierva de común acuerdo en lo referente á que es insostenible la vigencia del mencionado real decreto creando la Dirección de Seguridad sin una ley que lo vigore y le dé la suficiente y debida fuerza legal; pero también me coloco del lado del Sr. Presidente del Consejo para decir que el real decreto que el Sr. La Cierva confeccionó creando la Jefatura Superior de Policía de Madrid, aunque bajo un aspecto no tan general, sino más limitado que el que ahora se debate, estuvo en vigor oponiéndose, como en realidad se oponía siempre, á la ley de Policía.

Yo me anticipo á decir que valga este real decreto por el anterior, y venga pronto la discusión y aprobación del proyecto de ley presentado á las Cortes por estimarle como la segunda base (la primera fué la vigente ley de Policía de 28 de febrero de 1906) de la gran obra que, en materia policial, España apeteciéndolo está.

Yo me hago la debida reflexión ante tamaño y tempestuoso revuelo, como en la Cámara popular se produjo la tarde del 29 del pasado mes de noviembre; tal situación se hizo difícil, muy difícil, para unas y otras agrupaciones políticas, máxime si se atiende que en dicha tarde apareció por todo el recinto del Congreso, así como de aureola, si quiera por fortuna rapidísima, de tonos grisáceos, al modo de una más que aparente calentura febril—síntoma, á mi juicio, patológicamente político—que se remedió con rapidez inusitada, debido principalmente á la feliz ocurrencia del Sr. Presidente del Consejo, que, amparándose y haciendo hincapié en la férrea y bien disciplinada mayoría del partido liberal, le sacó del atolladero en que le habían colocado sus contrarios.

Yo poco valgo; yo poco soy; pero no por eso dejaré de alentar al Sr. Presidente del Consejo con todos los impulsos de mi espíritu, para que, poniéndose de acuerdo conscia y reflexivamente, no sólo con su leal y bien disciplinada mayoría, sino, además, con la pública y serena opinión, consiga paulatina, gradual y uniformemente, soluciones satisfactorias, tanto tiempo anheladas en todos los movimientos y corrientes de amplificador ciencia policial que de aquí en adelante aparezcan.

Es verdad que se ha hablado mucho de la Policía en general, mirada siempre como palanca de gobernantes y políticos, más bien que como crisol, donde converjan su organización y desenvolvimiento práctico, hacia la reivindicación y suma garantía de la sociedad, totalmente perturbada por causas criminógenas, y esto debido, principal y directamente, por deficiencias de censurados y acusados componentes de ineducado é inchoeto personal; pero si eso hubo de ser cierto en atrasados tiempos, en que la cultura, la honradez y la disciplina sociales estaban como inertes, hoy no puede suceder así, puesto que la sociedad, subclasificada y parapetada en progresivas y sabias instituciones, organizada profesionalmente de modo maravilloso, está ávida por consolidar en el áureo terreno de sus otras disciplinas hermanas, á la nunca bastante alabada ciencia policial, sobre todo en sentido práctico-experimental.

Tales ideas debieran ser acogidas con anhelo y simpatía por la juventud estudiosa, y, sobre todo, por los profesionales de este moderno y progresivo, aunque naciente Cuerpo de Policía española, robustecida también con la autoridad de las diferentes personalidades que forman la vanguardia de la moderna ciencia policial, y patrocinada en toda su efectividad legal por tan oportuno y reformador Gobierno como el actual.

Para terminar diré que las investigaciones y adelantos de la moderna sociología determinan todo un vastísimo plan de reformas, que sería nota discordante la materia policial si no se modificara también al compás de las otras; si los hombres de pública acción, comprometidos con todas las células sociales, sacaran la representación volitiva en todas sus fases posibles, daría como resultado de todo su trabajo sagaz, tranquilo y reposado, que se podrían colocar en vías de resolver con grandes probabilidades de éxito la mayor parte de los conflictos jurídico-político-sociales que se presentasen, sobre todo este palpitante conflicto de la Policía española.

### PRECO

ESTE DIARIO  
NO PERTENECE  
AL «TRUST»

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

La numerosa Comisión de maestros de las Escuelas públicas de Madrid presentó al ministro de Instrucción Pública una exposición declarando su absoluta conformidad con las manifestaciones que el delegado regio de primera enseñanza, Sr. Méndez Bejarano, hizo últimamente en el Congreso referentes al estado de las Escuelas de esta corte y su discordancia con la réplica que dieron á aquellas manifestaciones algunos concejales; ha visitado recientemente al Sr. Presidente del Consejo de Ministros para darle conocimiento de aquella instancia y para manifestarle que los maestros de Madrid no quieren ser una excepción, ni por lo tanto someterse á otros organismos, ni autoridades, que no sean los que representan al ministerio del ramo, con absoluta y entera independencia de los Ayuntamientos.

La Comisión citada ha quedado muy agradecida á los ofrecimientos del señor conde de Romanones y altamente satisfecha de los elogios tributados por éste á la delegación regia.

El Consejo de Patronato del Instituto Nacional de Previsión ha concedido, por propia iniciativa, al delegado regio de primera enseñanza de esta corte, D. Mario Méndez Bejarano, medalla de oro por sus interesantes trabajos de propaganda de la previsión popular, trabajos que han tenido el mayor éxito porque, merced á ellos y á sus acertadas medidas, ha logrado establecer sobre bases definitivas la Mutualidad Escolar de Madrid, suscrita ya por cerca de 4.000 niños y que, en breve, se extenderá á la casi totalidad de las escuelas de Madrid.

Con los fondos que vayan reuniéndose, con las cuotas de diez céntimos que por semana y voluntariamente depositará cada niño, se formalizará á favor de cada uno de éstos una cartilla ó libreta en el Instituto Nacional de Previsión.

La medalla de oro otorgada al Sr. Méndez Bejarano es una distinción mercedísima y, además muy señalada por ser limitado el número de las que puedan concederse.

Felicitemos muy sinceramente al señor delegado regio de primera enseñanza de Madrid por el esmerado celo, acierto é interés con que sabe llenar, con bien escasos medios por cierto, los deberes que le están encomendados.

## La enseñanza privada

La Gaceta de hoy publica la siguiente real orden:

«En vista de las dudas suscitadas con motivo de los reales decretos de 3 de febrero y de 27 de mayo de 1910, en los que se refiere á la libertad de la enseñanza privada y sus profesores,

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido declarar que aquellas disposiciones deben entenderse en el sentido de que no limitan en el profesor privado la libertad doctrinal reconocida al profesorado público, sin más restricciones que las establecidas en la Constitución y en las leyes, según se ha declarado por este ministerio diferentes veces, y especialmente en la real orden circular de 21 de marzo de 1901.»

## Mundo eclesiástico

La peregrinación á las fiestas constantinianas de Roma y al Congreso Eucarístico de Malta organizada por la Junta permanente de peregrinaciones, promete ser muy numerosa.

La peregrinación saldrá de Barcelona hacia el 11 de abril próximo, en que embarcará con rumbo á Civita Vecchia.

Hecho en tren el recorrido hasta Roma, permanecerán allí los peregrinos desde el día 13 hasta el 20 de abril. En este día volverá á embarcar la peregrinación en Civita Vecchia para llegar á Malta el 22.

Durante la estancia en Malta (22 á 27 de abril) seguirán alojándose los peregrinos en el barco mismo que los haya conducido.

A Barcelona se regresará el 30 de abril.

—Por el provisor y vicario general del obispado de Madrid Alcalá se cita, llama y emplace á D. Francisco Romero Venegas, á don Pedro Ibarra de la Torre y á Angel Iglesias Rodríguez, y se cita y llama á Antón Gómez y á Antonio Vizcaino Moreno.

—Por el arzobispo de Sevilla, cardenal don Enrique Almaraz y Santos, se convoca á todos los cantores católicos de España á un certamen científico-literario que la diócesis hispalense se propone celebrar en conmemoración del fausto acontecimiento de la paz concedida á la Iglesia por el Emperador Constantino en su memorable edicto promulgado en Milán el año 313 de la vida de Jesucristo.

Abarca el certamen quince muy interesantes temas, de los cuales daremos cuenta otro día.

### ZENITRAM.

## Los practicantes de Medicina

Los practicantes españoles, organizados perfectamente en número de más de 8.000, han celebrado varias Asambleas nacionales.

En todas ellas se votaron unas conclusiones que sólo tienden á solicitar de los Gobiernos el cumplimiento de las leyes de Sanidad en la parte que con ellos se relaciona.

Además, acordaron en la última de dichas Asambleas, celebrada en esta corte, dirigirse al ministro de la Guerra y al Presidente del Consejo para interesarles en la creación del Cuerpo de Practicantes militares, de la misma manera que existe en la Armada.

En lo que se refiere á este último punto, los practicantes de Medicina tienen el apoyo de personalidades de tanta importancia como el general Weyler y la mayor parte de los jefes del Cuerpo de Sanidad Militar.

Pendiente del informe del ministerio de la Guerra esta una instancia en solicitud de la creación de este Cuerpo, que tan importantes servicios prestaría, y estos modestos auxiliares confían en su pronta y favorable resolución.

Mucho esperan también del actual Presidente del Consejo de Ministros, pues cuando el señor conde de Romanones fué ministro de Instrucción pública se mostró dispuesto á favorecer á esta clase, cuyos inapreciables servicios no son recompensados actualmente como se merecen.

Son acreedores, en efecto, á que los Gobiernos fijen su atención en ellos, ya que se les exige estudiar una carrera y pagar unos elevados derechos por título profesional, y luego que lo obtienen carecen de medios de subsistencia, porque de poco tiempo á esta parte puede afirmarse que se les han ido cerrando todas las puertas.

### LLECTURAS DEL MOMENTO

## La conquista del ensueño

El niño ya tiene que leer.

Abricias, lector amigo. Tu pequeño hijo necesita que alguna pluma generosa se acuerde de su cerebro. Hace falta realizar una labor de educación infantil desde el periódico y desde el libro. Prensa de niños no hay casi—sólo ese recién nacido *Chiquitín*—y libros de niños tampoco. Las librerías ofrecen álbumes muy satinados y esplendidos de colores; pero cuyo texto, como es obra extranjera—francesa, alemana, inglesa—, carece de belleza, hasta á veces de Gramática, y no enciende el interés del niño, que se aburre y deja de hojearlos. Traducciones de Andersen, de Schmidt, de Musäus, de Beaumont y de Perrault hay muy pocas. Sólo de lance, en los puestos de libros viejos, puede hallarse algún ejemplar. Y... pare usted de contar. El niño, si quiere leer—que es natural que quiera hacerlo, por algo tiene unos ojos en comunicación con un alma—, ha de acudir (aunque sea á escondidas de papá), bien á las novelas detectivescas, cuya psicología es cosa de estudiarse si debe ó no debe consentirse su lectura á los niños, bien—ó mal, mejor dicho, porque es malo, es muy malo, es horroroso—á los periódicos populares y baratos, á esas pornografías malditas que han renacido estos días, á pesar del carácter recio y enérgico de este caballero enamorado de la moral y de la higiene que se llama el señor Méndez Alanis. Señor Méndez Alanis—entre paréntesis—, ¿va usted á intervenir otra vez?

El cuento es la filosofía al alcance de todos. Lógica, porque muestra á través de su argumento la verdad de las cosas. Estética, porque el estilo es totalmente una manifestación de arte. Moral, porque señala normas de conducta al que lo lee, presentándole el lado bueno y el lado malo de todo, y en cierta manera indica el camino que se debe seguir y las ilusiones y engaños que se deben evitar.

Para el niño el cuento es un procedimiento educativo de su espíritu. Según que el cuento contribuya al desarrollo de la inteligencia, del corazón ó de la voluntad del niño el cuento será científico—ejemplo: esas narraciones tan entretenidas y útiles de lirica recreativa, de viajes geográficos, etc.—, sentimental—ejemplo: los cuentos fantásticos—ó moral—ejemplo: los cuentos morales propiamente dichos, fábulas, apólogos, encaminados á trazar pautas de virtud—.

Pues bien, una ilustre escritora, la Srta. Gertrudis Segovia, ha emprendido una labor literaria interesantísima en España cultivando el cuento de hadas, con el cual se realizan los dos últimos fines, es decir, el fin sentimental y el fin moral. He aquí el doble aspecto estético—ético de los cuentos de esta mujer, cuya cultura extraordinaria y singular talento colocan su nombre entre los más distinguidos intelectuales españoles. Además, la Srta. Gertrudis Segovia es una gran poetisa. Su libro *Poesías*, publicado en 1911, así como sus numerosas composiciones sueltas, premiadas en diferentes certámenes unas y otras completamente inéditas para el público, únicamente conocidas de sus amigos, toda su obra poética, en una palabra, de la escuela inconfundible de Fernández Shaw, que con Villaspesa integran ambos la poesía española moderna, ofrece una alta y copiosa inspiración. Pero sobre todo estos cuentos—un tomo de ellos *Cuentos de hadas*, publicados en 1911, y el dado á la imprenta el mes pasado bajo el título *Mientras la nieve cae*—, estos cuentos, modelo en su género, verdaderamente ejemplares, superiores á los mismos de Andersen, prueban la portentosa imaginación de su autora, dándole un relieve personal característico.

No es Gertrudis Segov' a una escritora más, sino una escritora original. Trae á las letras su inspiración al servicio del niño, hasta ahora desamparado de los literatos. Y escribe maravillas como estos cuentos que se leen por los niños con tanto entusiasmo y á la par, como dice el respetado crítico *Fantasio*, entretienen y seducen á los grandes.

Comprende el libro *Mientras la nieve cae*... ocho cuentos largos ó noveletas cortas. Y el libro tiene más de cuatrocientas cincuenta páginas en octavo. Supone, pues, la obra un verdadero esfuerzo, no se trata de narraciones volanderas, sino de trabajos literarios notabilísimos y definitivos.

*Alapapajá, La Princesita burlesca, Quiquín, El manto de claveles, El genio del Bien, La gaceta, Enriquillo el Poeta y El viejo de la Montaña*, son los títulos de los cuentos y todos ellos, prodigio de fantasía, incomparablemente amenos, están sembrados de tipos, de creaciones que revelan la fuerza imaginativa extraordinaria de Gertrudis Segovia. No quiero relatar el argumento de cada uno de estos cuentos porque podría quitar interés á su lectura. Pero no puedo dejar de señalar la maestría en la concepción de las figuras, el

vigor con que están presentadas, los aspectos que ofrecen. Algunas de ellas son simpáticas, realmente deliciosas, que quedarán grabadas en las cabezas infantiles con inborrables caracteres, que no desaparecerán nunca de la mente de los lectorcitos. ¿Quieren oír el duendecito *Métome en todo*, á *Quiquín*, predilecto protegido del *Hada de la Energía*, á *Sifogueta, Pirnido* y *Batiburrillo*, á *Enriquillo el Poeta*, á tantos y tantos personajes que ha hecho surgir de su pluma la ilustre escritora?

Yo no voy á sacar á relucir todos los tipos que salen á las páginas del libro de Gertrudis Segovia. De los cuentos no sabríamos elegir el mejor; todos encantan, todos admiran. Se leen de un tirón, tanto es el interés que inspiran.

Limpio, castizo, sencillo el estilo de Gertrudis Segovia no posee esa altisonancia ni esos rebuscamientos que constituyen el ideal de tantos literatos modernos. Es fluido, natural, espontáneo, brota á flor de pluma amenísimo y en esto, en amabilidad, no conozco nadie que supere á Gertrudis Segovia. El libro *Mientras la nieve cae*... señala un evidente progreso en su autora con respecto al anterior, publicado el año antepasado. Gertrudis Segovia no es de esos escritores que cristalizan en el primer éxito. Al contrario; de éxito en éxito, la autora de *Mientras la nieve cae*... aumenta en inspiración, mejora su estilo. Bien patente y claro se manifiesta lo que decimos comparando sus dos libros de *Cuentos de hadas*.

Desde el punto de vista de su destino—para los niños—*Mientras la nieve cae*... es un libro que corresponde á las nobles intenciones de Gertrudis Segovia. Y bajo el aspecto literario el libro éste constituye un oasis de sentimentalismo en estos tiempos de la novela naturalista que casi monopoliza en su más cruda y grosera tendencia la vida de las letras españolas. Esta obra de Gertrudis Segovia se lanza valientemente á la empresa regeneradora del alma contemporánea, atacada de prosa y de burguesía, á la empresa idealista de la conquista del ensueño.

Y el niño, lector amigo, tu pequeño hijo, en estos *Cuentos de hadas* ya tiene que leer...

ALBERTO DE SEGOVIA

### POR LA ENSEÑANZA

## LOS CATEDRATICOS DE INSTITUTOS

A las once de la mañana de ayer se han reunido en el Instituto del Cardenal Cisneros los representantes de todos los Claustros de los Institutos de España.

El primero de los acuerdos tomados fué el de quedar constituidos en Cuerpo, figurando al frente del mismo los catedráticos que ostentan representación parlamentaria, y como presidente el Sr. López Muñoz, quien se hizo acreedor á dicha designación antes de jurar la cartera de Instrucción pública.

Se nombró para la Comisión auxiliar de la parlamentaria, y encargada de recoger los trabajos y orientaciones de los demás compañeros en cuanto se refiere á la dignificación del Profesorado y bien de la enseñanza, á los señores Suárez Somonte, del Instituto del Cardenal Cisneros; Olbés, del de San Isidro; Noguerol, del de Cádiz; Caballero, del de San Sebastián; Armiño, del de Burgos; Ordoña, del de Cádiz, y como secretario, el señor Sánchez Pérez, del de Jaén.

Para el homenaje que han de rendir á los Sres. López Muñoz y López Monis, y agradecimiento á todos los que han hecho justicia á las legítimas aspiraciones de los catedráticos de Instituto; se ha concedido un amplio voto de confianza á dicha Comisión.

En la reunión se han pronunciado elocuentes y levantadas frases en pro de la enseñanza, reinando un ejemplarísimo espíritu de Cuerpo.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

## Nacimientos, matrimonios y defunciones

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha publicado un estado de los nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridos en las provincias de España durante el mes de junio de 1912.

Según este estado, en dicho mes hubo en España 47.728 nacimientos, se celebraron 11.370 matrimonios, y ocurrieron 34.974 defunciones.

Las provincias en que mayor número de nacimientos se registraron, fueron:

Barcelona, 2.018; Madrid, 1.929; Valencia, 1.894; Jaén, 1.669; Badajoz, 1.640; Coruña, 1.622, y Oviedo, 1.575.

Las provincias en que menos nacimientos hubo fueron:

Segovia, 485; Logroño, 449; Guipúzcoa, 413, y Alava, 199.

En las que mayor número de santos uniones hizo el amor fueron:

Barcelona, 871 matrimonios; Madrid, 574; Valencia, 436; Córdoba, 331, y Oviedo, 315.

Las provincias en que menos matrimonios fueron al altar:

Guipúzcoa, 113; Guadalajara, 107; Logroño, 105, y Alava, 56.

Las defunciones ocurridas fueron:

Madrid, 1.924; Barcelona, 1.719; Sevilla, 1.564; Valencia, 1.311, y Badajoz, 1.317, descendiendo este número hasta: Guipúzcoa, 274; Socia, 229, y Alava, 128.

El tipo mayor de proporción en la natalidad es el de 3,24 por 1.000, que corresponde á Jaén; el menor, el de 1,52 por 1.000 correspondiendo á Barcelona.

La mayor cifra de defunciones en la proporción de 1.000 habitantes corresponde á Sevilla, con 2,65, y la menor á Baleares, representada por 1,19.

LA NEGRITA EL RHUM ES EL MEJOR DIGESTIVO

AGRICULTURA - INDUSTRIA - COMERCIO - NAVEGACION

EL CAPITAL EN AGRICULTURA

La pobreza del agricultor trae consigo la menor producción y su completa ruina. Los negocios agrícolas, como todos, exigen un capital inicial que atienda por completo al desarrollo de la empresa...

Corrientes modernas resuelven esta cuestión con una palabra: "Asociación". Perfectamente; con la asociación se destruyen los males de la usura y se cuenta con algo que por sus resultados prácticos equivale al dinero, con crédito.

El pobre, por lo tanto, con más o menos dificultades, con mayor o menor trabajo, podrá, contando con el tiempo, lograr emanciparse de la miseria y cultivar mejor obteniendo mayores productos.

Pero ¿esto será inculcado? Puede afirmarse que no, y tantos años como pasen suponen una mayor merma en la producción nacional.

Por otra parte, la propiedad urbana, las operaciones de crédito y de banca, los grandes negocios industriales, todas las colocaciones cómodas y seguras del capital, dan una exigua ganancia y en vano el dinero busca horizontes más halagüeños...

Sin embargo, el capital tiene un camino firme que debe recorrer, no tan sólo porque hoy le ofrece una mayor remuneración, sino porque constituye para él hasta una obligación.

Es inútil objetar que tal cosa supone el someterse a un forzoso aporcionamiento en el campo, lejos de las comodidades de la ciudad, ó en otro caso, abandonarse en manos de administradores que anulan en gran parte las ganancias...

Al nacer hace menos de un siglo la ciencia agronómica y la enseñanza especial en este sentido, se preparaba una transformación cultural, que hoy día comienza a desarrollarse prácticamente.

La explotación agrícola exige ya conocimientos especiales y particularmente prácticos de difícil y complejísimo estudio; al igual que un negocio industrial de otra índole necesita al frente una persona que sea conocedora del asunto...

Así organizada de un modo industrial la explotación de la tierra, en esta forma económica moderna del cultivo de los campos, el capital puede marchar al negocio bien seguro de una ganancia superior siempre a la de otras empresas...

Y al propio tiempo, podrá enorgullirse en su día de haber contribuido a la obra más patriótica que puede realizarse: al engrandecimiento agrícola del país.

JOSE ARAGON

LA LABOR DE GRADA EN EL CULTIVO DE SECANO

Después del arado, la operación más importante en los cultivos de secano es el uso constante de la grada, aun cuando esté nacida la siembra, hasta que llegue el encañado.

Los fines principales del gradeo son: pulverizar la tierra de la superficie, calentar el suelo, escardar, impedir la evaporación de la humedad, retener las lluvias y fomentar la fertilidad, favoreciendo los fenómenos de la vegetación.

En una ocasión, encontrándose en un Instituto de Agricultura Mr. Geo L. Farrell, agricultor de los que con más éxito siguen los procedimientos de "Dry-farming" en Norte América, se le preguntó lo que haría con una siembra que resultase clara, y contestó: —La gradearía.

—¿Y qué haría usted si fuese demasiado espesa? —Gradearla— volvió a responder. Tenía razón en ambos casos.

Si el grano está muy claro, colóquense los dientes de la grada hacia atrás, y se conseguirá que la siembra nacida ahije mejor y presente mayor resistencia. Si el grano está muy espeso, los dientes se pasarán en línea recta y arrancarán algunas plantas, formando a la vez un manto de tierra espolvoreada, que será beneficioso.

A más de las gradas corrientes, para el labrador de secano es casi indispensable el tener grada de discos, que puede emplearse con gran economía para labores superficiales.

Después de cada lluvia de alguna importancia conviene siempre gradear el suelo.

Los «TRUSTS» EN LOS ESTADOS UNIDOS. En los Estados Unidos hay actualmente 440 «trusts», con un capital de 20.379 millones de dólares.

Existen también importantes «trusts» comerciales. Los de azúcar, acero, tabaco, café, aceite común, aceite de linaza y metales.

Entre todos ellos tienen mercancías almacenadas por valor de 2.662 millones de dólares y cuentan con 1.500 fábricas.

El «trust» de los ferrocarriles supone un capital de más de 9.000 millones de dólares y es poseedor del 95 por 100 de la red ferroviaria total de los Estados Unidos, representando a 1.040 Compañías.

El gigantesco «trust» de la luz eléctrica, tranvías eléctricos, gas, telégrafo y teléfono, se ha formado por 1.326 Compañías, con un capital de 3.700 millones de dólares.

Hay 298 «trusts» más pequeños, pero que no dejan de tener importancia, y que se han constituido con la reunión de 8.400 industrias, siendo su capital de 4.000 millones de dólares.

ENDURECIMIENTO DE LAS PARTES DE DESGASTE EN LOS INSTRUMENTOS DE LABRANZA. Para endurecer las puntas de las rejas y demás instrumentos de la labranza, un agricultor mecánico ha ideado el siguiente sencillo procedimiento:

Calientese el hierro que se desea endurecer hasta que presente el color rojo; en esta disposición se le pone encima un trozo de prusiato de potasa, y se continúa calentando hasta que la potasa se disuelva y escurra por la superficie del hierro, dejando la llama hasta que aparezca con un tinte azul, en cuyo momento se sumergirá el hierro en agua que está fría.

Esta operación, que deberá practicarse especialmente en tiempo seco, no sólo puede ejecutarla cualquier herrero, sino que también cualquier labrador.

Cafés superiores; Moka, Caracolillo y Puerto Rico. PRECIADOS, 8

Las fiestas del Carnaval

Ayer se reunió la Comisión de Espectáculos del Ayuntamiento, terminando su labor a las dos de la tarde.

En esta reunión acordó la Comisión llevar la propuesta al Ayuntamiento sobre la celebración de las fiestas de Carnaval, disponiendo del crédito consignado en el presupuesto vigente.

Según nuestras noticias habrá los siguientes premios para carrozas engalanadas: uno de 4.000 pesetas, otro de 2.000 y otro de 1.000.

También se establecerá otro premio de 500 pesetas para la mejor carroza anunciadora de la Industria ó del Comercio.

Las tribunas se instalarán en el paseo central de la Castellana, pagando un canon de 10 pesetas por metro cuadrado, debiendo presentar, los que quieran construir, un boceto del adorno que vayan a poner a las tribunas.

Habrán dos premios: uno de 500 pesetas para la tribuna de Sociedad mejor adornada, y otro de 250 para la mejor engalanada, entre las que construyan los particulares.

Habrá de ser condición precisa, para otorgar estos premios, que no lo hayan obtenido en años anteriores.

También habrá premios, consistentes en objetos de arte, para los coches mejor adornados.

El miércoles de Ceniza se celebrará en la Pradera del Corregidor el tradicional entierro de la sardina, otorgándose premios en metálico a los niños mejor disfrazados.

La Comisión recomienda que se restrinja, en lo posible, la concesión de pases de libre circulación, para que se otorguen sólo los taxativamente marcados en el presupuesto.

En vista de que el Carnaval se celebra este año el día 2 de febrero, y de que, por lo tanto, falta poco tiempo, ha acordado imprimir la mayor actividad a sus trabajos de organización, para que la fiesta resulte lo más espléndida posible.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, Serie F de 50.000 ptas. nominales, etc.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include 4 por 100 amortizable, Serie F de 25.000 ptas. nominales, etc.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include Ayuntamiento de Madrid, Emp. 1868. Obligaciones 100 ptas., etc.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include Acciones Banco de España, Compañía Arrendataria Tabacos, etc.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include 4 por 100 interior (fin de mes), Nortés, etc.

CIERRE DE BILBAO

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 4, Dia 7. Rows include 4 por 100 interior (fin de mes), Años 1.º y 2.º, etc.

CORREOS Y TELÉGRAFOS

- Relación de los opositores de Correos aprobados en el segundo ejercicio: 415. D. José Camacho Quesada, 84 puntos. 421. D. Manuel Campillo Soler, 33. 444. D. Manuel Capella Nieto, 104. 455. D. Francisco Cardús Labat, 74. 466. D. Federico Carvajal Inza, 36. 471. D. Antonio Carrasco López, 102. 474. D. Fernando Carrasco Guervós, 84. 475. D. Gerardo Carregal Rey, 62. 494. D. Manuel Casas Cano, 52. 495. D. Manuel de las Casas García, 51. 499. D. José Cascajo Domínguez, 56. 511. D. Antonio Castillo Florido, 161. 536. D. Jesús Cilleros Rodríguez, 37.

Agua de Solares

El primer remedio para los enfermos sucorreicos.

GRAN MUNDO

Anteayer tarde fueron a casa de la señora de Laiglesia algunas de sus amigas más íntimas para felicitarla por sus días, que celebró anteayer, y para darle la enborabuena por la próxima boda de su hijo Eduardo, para quien ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Rosario González López, cuyo matrimonio se celebrará en el mes de mayo.

La novia, que une a un tipo de hermosura ideal, todos los encantos de la juventud, llevaba una hermosa pulsera, regalo de su prometido, que adornan un magnífico zafiro y brillantes muy artísticamente montados.

El insigne artista Benedito, que concurrió a aquella reunión íntima, empezará en breve el retrato de la señorita de González López. Pocas veces en su carrera tendrá ocasión el gran pintor de encontrar tan admirable modelo, que ha de inspirarle una obra maestra.

Con el pretexto de comer una torta de Reyes, la marquesa viuda de San Miguel de Híjar reunió el lunes por la tarde a las amigas y amigos de su gentil Mary para bailar.

Muy elegante y animada estuvo la reunión, de la cual la dueña de la casa, su madre y su hija hicieron los honores con suma amabilidad.

Se pusieron de acuerdo muchachas y muchachos aristocráticos para comer la torta de Reyes en el Hotel Ritz, y después se apoderaron del salón de baile, en el cual evolucionaron con mucha animación, a los sonidos de la maravillosa orquesta.

En el Hotel Ritz, en París, dieron hace pocos días los señores de Botella un té en honor de SS. AA. la Infanta doña Eulalia y del Infante D. Luis, al cual asistieron también el embajador de España y la señora de Pérez Caballero, las duquesas de Monteaiguado, Gamio y Goyeneche, las marquesas del Pazo de la Merced, Ivanrey, Vistabella, Movellán, Casa Valdés, Montehermoso, Mohernando y Peralta; condesas de Guauqui, Mora, Castilleja de Guzmán, Jiménez de Molina, Etchegoyen-Tayllerand y Heeren, señoras y señoritas de Diaz Eraso, Fouquieres, Barrios, Ribón, Movellán, Ruiz Mantilla, Díez, Mier, Castillo y Santa Marina, el ministro de Costa Rica, el marqués de Peralta, el conde de Guagni, los marqueses de Casa-Riera y Torre, los condes de Castilleja de Guzmán y Pradere y Sres. Reynoso, Congosto, Ruiz Mantilla, Rodríguez Rivas y Almagro.

La gentil hija de los señores de Botella les ayudó en hacer los honores.

—Ha salido el tomo VII de La Sociedad de Madrid, que todas las damas aristocráticas tienen en su mesa de escribir, y que los diplomáticos adquieren en seguida, pues contiene aquel libro datos indispensables para los que viven en la alta sociedad y llevan vida mundana.

—El marqués de la Torre se encuentra algo mejor, dentro de la gravedad. Mucho deseamos su completo alivio.

MADRIZZY. TEATRO DE APOLO

El Trío Lara. A primera hora de la noche se presentó al público de Apolo el Trío Lara. Componenlo una graciosa y bella mujer y dos artistas del sexo feo.

En un fondo la decoración experimenta variaciones sucesivas, representando Nueva York, Méjico, la estepa rusa, el puerto de la laguna, el puente de Sevilla sobre el Guadalquivir, etc., etc. Y los tres Laras, la hermosa y los dos hombres, se transforman con rapidez digna de Frégoli y, en trajes típicos de cada país, bailan magistralmente sus danzas respectivas.

Por su alegría, por su diversidad, por su distinción y agrado, me parece un número de variedades muy bonito. A la mayoría de los espectadores les pareció lo mismo, y hubo para el Trío Lara grandes y largos aplausos. Especialmente, los bailes de Rusia y los de Málaga, entusiasmaron a la concurrencia.

Yo supongo—y así lo deseo—que ha de acudir público a ver y aplaudir esta extraña é interesante mezcla de baile y geografía.

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

REGINA DUCROISY

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Y se dejó caer abatido en una silla, y desde ésta miró con mirada extraviada el cuerpo de Micaela, sin poder apartar los ojos de ella.

IV

Paul Audibert se despertó repentinamente de su sueño por un relincho sonoro: el caballo del viajero se había despertado y saludaba al día.

Debían ser entre tres y cuatro de la mañana. Y una débil claridad, blanca y amarillenta, parecía salir de las profundidades del horizonte, por la parte de Oriente.

El asesino se levantó, dió dos pasos hacia atrás para no tropezar con el cuerpo de Micaela, y se tambaleó como un hombre ebrio.

Estaba horriblemente cansado y sus en-

torpecidos miembros no obedecían a su voluntad. —¿Dónde estoy?—dijo. ¿Dónde estoy, pues?

Sus pensamientos eran confusos. Se encontraba en la dolorosa imbecilidad del reo que despierta de una horrible pesadilla.

Reflexionó un momento y, no sin esfuerzo, consiguió darse cuenta de lo que había pasado.

—¡He matado!—repitió. Esto no era una pesadilla: lo que le sucedía era bien real. Había cometido un doble asesinato, pero no recordaba cómo se encontraba armado y cómo había herido.

—¿Qué he hecho?—se decía.—Estoy perdido. Miró en derredor suyo, presa de indecibles angustias. De repente, percibió la cuna en que dormía la niña, y entonces recordó que la vista de esta cuna había despertado su furor celoso y sus deseos de venganza.

De nuevo una nube roja cruzó ante su vista, y, feroz, marchó resueltamente otra vez hacia la cuna.

—¡Su hijo; mataré también a su hijo! Sus dos manos se crisparon junto al cuello de la niña, que reposaba tranquila, sonriente, en su cunita blanca, adornada con tocos encaje, por la tierna solicitud de la madre.

Al contacto del asesino la niña suspiró, pero dormía con el profundo sueño de los chicos, y no se despertó.

El forzado retrocedió aterrado. —¡No, no, no puedo!

La lámpara se apagó de pronto. La vaga claridad de la aurora alumbraba ya la sala.

—El día—dijo.—Es hora de huir. Huir, sí, sí; ¿pero seré cogido y me enviarán allá abajo? No, no quiero... Más vale acabar de morir.

Y acariciando la idea del suicidio, es decir, de la libertad, cayó otra vez en su meditación.

El día venía, entretanto; y la claridad aumentaba de minuto en minuto. El sol no tardaría en salir.

De repente, el asesino se levantó, con los ojos desmesuradamente abiertos.

—¡Oh!—dijo, trastornado por una súbita idea que se había formado en su cerebro—... por qué no; veamos... se podría...

Y entonces, olvidando su doble crimen, no pensó más que en el fantástico suceso que acababa de representarse en su mente. Nada de remordimientos, nada de terrores. El hombre que nada tiene y que nada le asusta pareció renacer. Contempló sus víctimas, sin palidecer, y hasta con una especie de mofa, burlándose de sus quiméricos miedos.

La proximidad del día contribuía a esta transformación.

Ya el sol de la mañana posaba sus rayos sobre las víctimas bañadas en sangre; el sol había formado la sombra en la cual el asesino creía ver fantasmas que se movían a su lado, rozándose con sus ensangrentados sudarios.

—Vamos—se dijo—; apresurémonos. —¿A qué extraño trabajo se entregaba á

esta hora? ¿Por qué registraba los bolsillos del viajero? Cogió una cartera y encontró varios papeles que leyó con atención. Su rostro se serenó y una sonrisa apareció en sus labios; estrujó los billetes de Banco con su mano crispada.

—Todo me favorece, todo. ¡Oh, lo conseguiré; lo conseguiré! Paul Audibert no volverá al presidio.

Y de repente, con mano febril, desnudó al muerto; no sin gran trabajo, porque el cadáver estaba rígido. Y después, quitándose los harapos, se puso los vestidos que cubrían al viajero.

Las heridas habían sangrado por dentro y habían dejado poco rastro. Lavó las manchas rojas.

Lanzó una bronca sonrisa, mirándose a un espejo pequeño.

—Lo que debía perderme, va a salvarme—dijo.

Tomó unas tijeras y se cortó la barba y el cabello.

Y de este modo se halló desconocido; se miró al espejo nuevamente y se sonrió con burla.

Frió, con calma, y dueño de sí mismo, se volvió hacia el cadáver, lo vistió con los harapos que llevaba hacía un momento.

Entró en el cuarto del viajero y salió después de acabar su equipo: el sombrero, el cinto de cuero en la cintura y las pistolas en su estuche.

Y arrojó el arma cerca de la víctima. Lanzó una última mirada al cadáver de Micaela.

Después salió bruscamente, cuidando de cerrar la puerta, y se dirigió a la cuadra, poniéndole la silla al caballo del viajero y el caballo partió rápido con dirección a París.

Entonces debían ser las seis de la mañana.

El sol estaba ya en lo alto del cielo, inundando de luz el soberbio paisaje.

Entretanto Micaela, tendida en el suelo, hizo un movimiento. Abrió los ojos y se incorporó apoyándose sobre un codo. Se vio cubierta de sangre.

Apercibió cerca de ella un cadáver desconocido. Dió un grito y arrastrándose hasta la ventana gritó con fuerte voz: —¡Socorro!, ¡socorro!

En aquel momento la niña se despertó. Se inclinó graciosamente fuera de la cuna, y dijo sonriendo: —Buenos días, mamá.

V

Pasó un hombre por la carretera, ante la posada de la Rosa Blanca. Era un trabajador que, levantado con el alba, iba a su trabajo, por aquel sitio, con sus herramientas al hombro y cantando alegremente.

Al primer grito de Micaela, grito desgarrador, se detuvo aterrado, prestando oído atentamente. —¿Gritos? ¿De dónde salen? No hay nadie—dijo mentalmente.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

HACIENDA. — Real decreto nombrando, por traslado, inspector regional, jefe de Administración de tercera clase, en la Subsecretaría de este ministerio a D. Alejandro Ruiz de Tejada, electo tesorero de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre.

Otro ídem id. tesorero de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, con la categoría de jefe de Administración de tercera clase, a D. Francisco Requero y Avedillo, inspector regional en la Subsecretaría de este ministerio.

GRACIA Y JUSTICIA. — Real orden elevando a la categoría de ascenso la de los Juzgados de primera instancia e instrucción de Barbastro, en la provincia de Huesca, y la del de Haro, en la de Logroño.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES. — Real orden resolviendo dudas suscitadas con motivo de los reales decretos de 3 de febrero y 27 de mayo de 1910, en lo que se refiere a la libertad de la enseñanza privada y sus profesores.

Otra (rectificada) disponiendo se provea libremente una plaza de profesor de Alemán, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de esta corte a D. Emilio Fernández Vazamonde.

REPARTO DE ROPAS

En favor de los niños

Nuestro Ayuntamiento, que con tanta frecuencia se ve censurado, aunque la mayoría de las veces sin justificado motivo, ha dado una simpática nota en favor de los niños pobres de Madrid que bien merece unánime aplauso.

Ya al confeccionar los presupuestos municipales para el año actual vimos con gusto que había deseo de hacer algo bueno para luchar contra la cifra excesiva de mortalidad infantil, porque se destinaba alguna cantidad para la crianza de los niños. Después, en la Junta de asociados reinó unanimidad de criterio al apreciar la necesidad de dar empuje a la obra de Puericultura que más niños arrebató a la muerte: nos referimos a la institución municipal llamada Gota de Leche. La escasez de recursos que en los momentos actuales tiene el Ayuntamiento hizo que no pudiese destinarse la cantidad que requiere una institución modelo, que amparara en su seno a todos los niños pobres que sufren las consecuencias de carecer del alimento único que pueden digerir (la leche de buena calidad); pero no fué óbice dicha escasez de dinero para que se consignara por unanimidad 12 votos 50.000 pesetas con el objeto de organizar la Gota de Leche que desde hace cuatro años tiene el Municipio instalada en el hermoso edificio que para consulta de niños de todo Madrid y servicio de Casa de Socorro del distrito de Palacio fué construido en una plaza de Cristino Martos.

Hoy, en la amplia sala de juntas, se ha verificado la solemnidad anual del reparto de premios por la asiduidad en la presentación de los niños al examen médico, comprobación de su desarrollo por pesadas y atención a los consejos de higiene infantil que, con la presencia de los niños, sugiere en cada caso al profesor encargado de dirigir su crianza.

Presidió el acto el alcalde, D. Joaquín Ruiz Jiménez, quien ha demostrado siempre predilección señalada en favor de los niños, efectuando por su propia mano la entrega de los premios, consistentes en ropitas, envoltorios y trajes de corto, a las que unía alguna limosna en metálico de su bolsillo particular.

El digno presidente de la Casa de Socorro, Sr. Largaña, pronunció frases de encomio para la gestión del Municipio, y muy singularmente enalteció el decidido propósito del alcalde, quien guiado por su amor a los niños, y convencido de que esta institución es, sin género de duda, la de mayor eficacia práctica contra la mortalidad infantil, ha de dedicar sus excepcionales condiciones de inteligencia y actividad a que Madrid cuente con una institución municipal Gota de Leche, que en nada tenga que envidiar a sus similares de España y el Extranjero.

El alcalde, en un hermoso discurso, lamentó que no presenciara tan simpático acto todo Madrid, para que viendo como él el beneficio de esta institución, vinieran las clases ricas a secundar las iniciativas del Ayuntamiento en favor de los niños, librando a éstos de una muerte cierta, o evitándoles enfermedades que les impedirían, cuando mayores, ser ciudadanos útiles para la defensa de la Patria.

El doctor Tolosa Latour (D. Manuel), enalteció estas instituciones, que a los menores de dos años evitan la muerte ocasionada por mala alimentación, del mismo modo que los Sanatorios se oponen a las enfermedades que ocasionan la mayor parte de las defunciones de la segunda infancia; abogó porque se establezcan comedores o racionamiento para las madres nodrizas, completando así la obra de protección infantil que es peculiar a la Gota de Leche.

Por último, el médico director de la institución, el distinguido especialista de niños doctor Gómez Herrero, dió las gracias a todos por los elogios que le tributaron, tanto por la dirección científica como por el cariño que consagra a una obra cuya difícil misión requiere inteligente dirección y virtud de santo; el doctor Gómez Herrero, en palabras sentidas, hizo el justo elogio del personal a sus órdenes, atribuyendo, con la modestia que le enaltece, la bondad de los resultados que se obtienen a la eficaz ayuda que le prestan los distinguidos especialistas doctor Heredia Gómez (médico auxiliar), doctores Tena y Campoamor (agregados) y los practicantes Sres. Roncal (de plantilla), Peinado y señorita Carmen Martínez (agregadas), así como

la cooperación entusiasta del jefe administrativo, Sr. Pastor, y de la Junta de visitantes de la Casa, que con un celo digno de aplauso coadyuvan a su misión.

Después de hacer ligera historia de la fundación de esta Gota de Leche, dijo que si bien la iniciativa de su fundación fué suya, corresponde el desenvolvimiento y desarrollo que hoy ha tomado, como el que sin duda adquirirá al perfeccionarse en lo sucesivo, a la bondad e interés con que el Ayuntamiento mira estas obras benéficas, y declara que fueron los estímulos del digno e inteligente secretario del Ayuntamiento, D. Francisco Ruano, acicates poderosos para que no desmayara en la empresa, así como se complace y le sirve de consuelo en sus afanes ver que el Alcalde presidente del Ayuntamiento se digna presidir estos actos, dando con su presencia testimonio fehaciente de su amor a los niños y demostrando su decidido propósito de que cuente Madrid con una institución de Gota de Leche que, como la Beneficencia municipal, sirva de modelo que imitar.

El presidente de la Casa, D. Bruno Largaña, reiteró las gracias a todos, haciendo constar que, además de las ropitas para los niños, se han repartido a los pobres del distrito mil prendas de ropa de cama y uso personal, y dos mil bonos en especies, dando las gracias a los señores que con sus donativos han contribuido a que el reparto de socorros que anualmente hace esta Casa sea mayor que el presente que en los anteriores, por la munificencia con que han respondido a las invitaciones que la Administración les ha dirigido.

Actos como el que relatamos son los que dan prestigio al Ayuntamiento y le hacen adquirir la confianza de sus administrados.

DOCTOR G.

ESTADO DEL TIEMPO

La temperatura se ha elevado considerablemente en las últimas veinticuatro horas, hasta el punto de no haberse registrado mínima alguna inferior a cero.

Las lluvias han desaparecido casi por completo, y las presiones, aunque algo más bajas que ayer, son superiores a las normales.

PROVINCIAS

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with columns: CAPITALS, Temperatura máxima, Temperatura mínima, Lluvia en milímetros. Lists cities like San Sebastián, Bilbao, Santander, etc.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with columns: Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa. Lists weather data for Madrid.

DON ENRIQUE PAQUET

A las nueve de la pasada noche recibimos la noticia de haber fallecido en esta corte el director de la Compañía de los tranvías de Madrid, D. Enrique Paquet.

Era persona que gozaba de grandes simpatías, pues llevaba muchos años de estancia en España y había adquirido numerosas relaciones por su corrección y su afable carácter.

Descanse en paz y reciban su familia y la Compañía de Tranvías de Madrid nuestro pésame.

CASA DE LA VILLA

Sorteo de amortización.

En el sorteo celebrado para la amortización, con premio, de 40 obligaciones del empréstito de 1868, han resultado agraciadas las siguientes:

- Premio de 40.000 pesetas: 413.700. Premios de 1.000 ídem: 195.185 y 163.752. Premios de 500 ídem: 417.994—336.881—404.802—32.122 y 393.874. Premios de 300 ídem: 215.657—334.031—145.113—335.982—191.663—168.115—204.653—108.916—289.914 y 8.230. Premios de 200 ídem: 234.447—202.087—283.770—228.047—346.173—399.288—167.101—58.711—231.003—161.270—115.731—330.280—367.484—262.307—145.980—23.135—238.911—168.698—69.797—240.428—155.284 y 76.221.

CASA REAL



Se encuentra mejor de la pulmonía, nuestro respetable y querido amigo el marqués de la Torre, jefe superior de Palacio.

El jueves presentará sus credenciales a S. M. el nuevo ministro de Méjico, Sr. Icaza.

Han tenido audiencia con SS. MM. el ex ministro Sr. Arias de Miranda, los duques de Tarancón, el embajador de España en Londres, Sr. Villaurruti, el marqués de Portago, los condes de Sástago, Maza, Gavia y Cabra, el general Montes Sierra y el señor Martínez del Campo, ingeniero director de las obras del puerto de Algeciras.

El nuevo oficial mayor de Alabarderos, señor Feduchy, ha hecho hoy su primera guardia.

La audiencia del marqués de Portago con S. M. ha durado cerca de una hora.

Los Príncipes Leopoldo y Mauricio de Battenberg han visitado esta mañana a SS. AA. y han dejado tarjetas en algunas Embajadas.

El Infante D. Alfonso ha sido agregado a la Escuela de Aviación de Cuatro Vientos.

En estos días últimos viene haciendo ascensiones en un monoplano Bristol. S. A. hace el núm. 2 de los pilotos españoles.

ALCANCE POLÍTICO

El señor ministro de Hacienda despachó ayer con S. M. el Rey.

Limitóse a someter a la firma regia los decretos relativos a una permuta de destinos entre los Sres. D. Alejandro Ruiz de Tejada y D. Francisco Requero; este último pasó de tesorero a la Casa de la Moneda, y el primero queda de inspector regional de la Subsecretaría del ministerio.

El Sr. Suárez Inclán habló a S. M. de diferentes cuestiones de Hacienda, exponiéndole sus puntos de vista, y tuvo ocasión de apreciar el interés grande con que examina todo cuanto afecta a la marcha de la Hacienda pública el Monarca.

El próximo sábado se abrirán las ventanillas en el Banco de España para dar comienzo a la suscripción del empréstito.

El Sr. Alba manifestó ayer a los periodistas que cierta información publicada por «La Gaceta del Norte», de Bilbao, no era exacta. Declara en aquella que el Rey había estado varias horas en casa del Sr. Maura a altas horas de la noche.

Añadió el ministro de la Gobernación que de las averiguaciones practicadas podía asegurar que dicha información no había sido telegrafiada desde Madrid; pudo haberse enviado por correo, pero no por telégrafo.

En cuanto a los comentarios hechos por un periódico republicano, respecto a esta información, yo—añadió el Sr. Alba—no sé lo que hubiera hecho, porque a mí no me gusta intervenir en el gabinete negro, pues además de considerarlo ilegal, me parece ridículo, y prueba de ello son los antecedentes míos cuando desempeñé la Subsecretaría. Me parece más natural proceder contra el correspondal que dé informaciones falsas.

La huelga de metalúrgicos continúa en igual estado. El ministro de la Gobernación no ha vuelto a celebrar nuevas entrevistas con el presidente de la Sociedad de patronos; espera tenerla el jueves próximo, después que dicho presidente cambie impresiones con sus compañeros.

El ministro de la Gobernación estuvo ayer mañana en Palacio despachando con Su Majestad, no poniendo a la firma ningún decreto.

El salón de conferencias del Congreso se vió ayer, durante toda la tarde, concurridísimo.

Las conversaciones han girado principalmente alrededor de la reunión de hoy en la Alta Cámara, y de la campaña que, inspirada por determinados elementos conservadores, está haciéndose en periódicos de la derecha, y que personas sensatas y libres de la pasión política repueban con toda energía, no explicándose satisfactoriamente lo que pueda perseguirse con campañas de esa naturaleza.

A un distinguido general que no es político, y cuya ilustración es reconocida por cuantos le conocen, le oíamos decir ayer tarde:

«Cada día que transcurre nos vamos convenciendo más de que el Rey es el funcionario español que mejor cumple sus deberes y que más los conoce.»

¡Ojalá que los hombres públicos cumplieran los suyos de la misma manera que el Monarca! Esto constituiría el más bello ideal que los españoles pudiéramos acariciar.»

Y como esa distinguida personalidad a quien nos referimos se expresa mucha gente que no es política, pero que se distingue por su amor al régimen, como protesta contra lo que está viéndose en estos días.

Acerca de la reunión de hoy se hacen no pocos vaticinios.

Se persigue a todo trance por algunos conservadores, mauristas significadísimos, que en ella hable el menor número de oradores posible, haciéndose toda clase de esfuerzos para lograrlo.

El general Aldave ha visitado al ministro de Estado.

El general García Aldave ha visitado, por la tarde, al Presidente del Consejo, con quien ha celebrado una larga conferencia, enterándole en ella de la marcha que lleva cuanto

concierne a la política que en Melilla viene siguiéndose, y comunicándole muy buenas impresiones respecto a la situación en que los moros de aquella zona se han colocado, y que hace confiar en que la paz sea duradera.

El señor conde de Romanones felicitó al Sr. García Aldave por su gestión en el cargo en que ha cesado.

Ha visitado ayer tarde al Sr. Montero Ríos el señor conde de Romanones, hablándole éste de distintos asuntos políticos.

Parece ser que el Sr. Montero, al referirse incidentalmente a la asamblea conservadora, insistió en que había dado las órdenes más terminantes para que en el Senado no entrase mañana nadie que no ostente investidura parlamentaria.

Probablemente el viernes próximo se celebrará Consejo de Ministros.

No se hará por ahora la combinación de gobernadores, de que ha hablado un periódico de la mañana, sino que se aplazará para más adelante.

Dos Comisiones, una en representación del Tribunal de Cuentas y otra en la del Banco Hipotecario, han cumplimentado a última hora de la tarde de ayer al señor ministro de Hacienda.

La combinación de gobernadores a que anoche aludíamos, y que tardará aún en firmarse, será muy extensa.

Los Sres. Azcárraga y Dato se manifestaron extrañados esta mañana de la noticia referente a que esta tarde sería negada en absoluto la entrada en el Senado a los periodistas que deseen hacer información.

Ambos señores hicieron constar que los periodistas, previa exhibición del pase, podrán permanecer en el salón de conferencias del Senado el tiempo que necesiten. Donde no podrán entrar es en el salón de sesiones, por el carácter privado que tiene la asamblea que ha de celebrarse.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que es inexacta la noticia de la dimisión del gobernador de Barcelona.

Dice el Presidente

El conde de Romanones, en su cotidiana conversación con los periodistas, negó hoy de la manera más terminante que haya nada que justifique las noticias circuladas respecto a la posibilidad de que el Sr. Montero Villegas fuese nombrado fiscal del Tribunal Supremo, negando igualmente que el Sr. Montero Villegas haya hecho indicaciones en el sentido de ocupar dicho cargo, así como que las haya hecho su padre, D. Eugenio.

Cree que esas especies se lanzan para molestar al Sr. Montero Ríos.

Dijo después que el Sr. Gimeno saldrá esta noche para Cádiz, con objeto de asistir a la inauguración de la Escuela Naval.

Anunció que el viernes se celebrará Consejo de ministros. Debería haberse celebrado hoy; pero el conde de Romanones ha retrasado deliberadamente su fecha para evitar que coincidiera con la celebración de la Asamblea de los conservadores, evitando de este modo que los maliciosos pretendieran buscar relación entre los dos actos.

En el próximo Consejo continuarán los ministros tratando de los proyectos que han de formar el plan del Gobierno, insistiendo el Presidente, al decir esto, en que su programa ha de ser liberal, democrático y expansivo.

Aludió a cuanto se dice acerca de la provisión de la Embajada cerca del Vaticano, recordando que en tiempos del Sr. Canalejas fué nombrado para dicho cargo el conde de Sotomayor; pero más tarde, éste, viviendo aún el Sr. Canalejas, hubo de decir a aquel ilustre jefe del Gobierno que declinaba el honor de ir a él.

El conde de Romanones está dispuesto a que España no deje de tener representación cerca del Vaticano, desde el momento en que éste la tiene cerca de la corte española; y dijo también que dicho cargo se proveerá en fecha no lejana, recavando seguramente en un político y no en un individuo de la carrera diplomática.

Finalmente, dijo de nuevo que el Sr. Portela continúa a satisfacción suya en la fiscalía del Supremo, y que no tiene noticias que confirmen los circuladas acerca de la supuesta dimisión del gobernador civil de Barcelona.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos. La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Banda municipal de Madrid

Programa del primer concierto popular que se verificará en el teatro Español el día 9 de enero, a las cinco de la tarde:

Primera parte.

Quinta sinfonía (llamada de «Nuevo Mundo»), ob. 95 (primera vez). Dvorak. 1. Adagio, allegro molto; 2. largo; 3. scherzo; 4. allegro con fuoco.

Segunda parte.

1.ª La Roi d'Is (obertura). Lalo. 2.ª Andante cantabile de la Primera sinfonía. Beethoven. 3.ª Escena religiosa de Los Erinnyes. Massenet. (Violoncello a solo, Sr. Villa (don Luis). 4.ª Cabalgata de La Walkyria (primera vez). Wagner.

Un seguro gratis para cada suscriptor

LAS SUSCRIPCIONES PUEDEN HACERSE EN CUALQUIER DIA DEL MES, RIGIENDO HASTA LA MISMA FECHA DEL AÑO SIGUIENTE.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala a todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones: PRIMERA.—La «Zurich» asegura a todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, a consecuencia de incendios, rayos, descarrilamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos de terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden a regiones en que reinen guerras o perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión u ocupación, incluso los amulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y de wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo, si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si algún asegurado muriese a consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas a que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán

10.000 PESETAS

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

- 1.º El esposo o la esposa sobreviviente de la persona asegurada. 2.º Los hijos de la misma. 3.º Los padres, y últimamente, 4.º Los hermanos, y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella, descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

B.—Si a consecuencia del accidente y dentro del plazo de un año, a partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido o incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera invalidez total: la pérdida o inutilización total de ambos brazos o de ambas manos, de ambas piernas o de ambos pies, o de un brazo y una pierna, o de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause completa incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro empezará a regir, para los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, desde el día primero de octubre de 1912 y cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrirles durante el período de 305 días que comprende su suscripción, empezando a contarse desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará a cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quisieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar a nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que haya transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes:

Table with columns: Location, Price. Madrid: 18 pesetas. Provincias y Portugal: 20. Unión Postal: 36. América y Oceanía: 60.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras o cheques, y a nombre del señor Administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105, ó personalmente en nuestras OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente a ciertas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia a que pertenezca el pueblo de su residencia.

COGER LA LUNA

Nos reiríamos del que tal pretendiera con los medios que hoy se cuentan.

Lo mismo ocurre al que pretenda administrar bien su tienda con el cajón abierto. Por este motivo emplean hoy la registrada «National» más de un millón de comerciantes en todo el mundo. Informes gratis: Preciados, 11.

EJÉRCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Visitas.

Ayer visitaron al general Luque S. A. el Infante D. Carlos, los generales García Aldave, Brullia y Ceballos, el conde de Pinofel, senador Sr. Villamonte y diputados señores Mora y Serrano.

Sobre exámenes.

El general Martín Arrúe, jefe de la Sección de Instrucción y Reclutamiento, ha convocado a una reunión a los directores de todas las Academias Militares, a la que asistirán también un capitán por cada uno de dichos centros docentes.

En la Junta se tratará de las modificaciones que es necesario introducir en los exámenes, con arreglo a la ley vigente.

Ascensos.

En Infantería ascenderán este mes, probablemente, tres tenientes coroneles, seis comandantes, nueve capitanes y diez tenientes.

Médicos alumnos.

Los nuevos médicos alumnos han visitado hoy a los generales jefes de las Secciones de Instrucción y Sanidad.

Regreso de fuerzas.

Los regimientos de Saboya y Wad Ras no regresarán de Melilla hasta que estén al completo las plantillas de los Cuerpos que allí han de quedar de un modo permanente, después de incorporado el reemplazo y licenciados los individuos que cumplan el tercer año de servicio; es decir, que el regreso no se verificará probablemente hasta abril.

ASUNTOS DE MARINA

Destino de embarco.

El contador de fragata D. Diego Arias embarca en la corbeta «Villa de Bilbao».

Ascensos.

Ascenden a sus inmediatos empleos el astrónomo de primera clase D. Antonio Sotelo, el de segunda D. Manuel Quijano y el de tercera D. Angel Ibáñez.

Eventualidades.

Destinase para eventualidades en esta corte al médico mayor D. Mateo Barcones.

Licencias.

Concedése por enfermo al médico mayor D. Miguel Moreno.

Idem prórroga a la licencia que disfruta el segundo contramaestre de puerto José Puigcerver.

Idem licencia al maquinista mayor de primera D. Gerardo Hernández.

Ayudante interino.

Nómbrese ayudante interino de la Comandancia de Marina de Almería al teniente de navío D. Luis de Garay.

Ayudante personal.

Fué nombrado ayudante personal del comandante general del apostadero de Cádiz el teniente de navío D. Salvador Ruiz Berdejo.

Destino de apostadero.

Destinose para eventualidades del servicio en el apostadero del Ferrol al teniente de navío D. Francisco Moreno.

Ayudante de Marina.

Se nombra ayudante interino de la Comandancia de Marina de Vigo al teniente de navío D. José Reula.

Recompensas.

Concedióse a los alféreces de navío don Juan Carro y D. Luis de Azcárate la cruz de primera clase del Mérito Naval blanca.

Idem al capitán de Caballería D. Eliseo Sanz.

Idem permuta de cruz al segundo condestable graduado de teniente de Artillería D. Pedro Pena.

Baja.

Causa baja en la Armada el segundo contramaestre de puerto Bibiano Lafuente.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid:

Maria Luisa Tirado, de 76 años, en la plaza de Colón, 2; Gabriel Blanco, de 66 años, Calatrava, 14 y 16; Isidra Esteban, de 50 años, Travesía de la Parada, 8; José Sánchez, de 2 años, Cuesta de Santo Domingo, 5; Josefa Leonard, de 72 años, Velázquez, 45; Ramona Fernández, de 66 años, Embajadores, 60; Anastasia Zarabón, de 72 años, Barco, 30; Pedro Méndez, de 28 años, Paseo de las Delicias, 20; Rita Parra, de 59 años, Espino, 5; Pedro Alejandrino, de 24 años, Ciudad Real, 50; Gabriel Rodríguez, de 3 meses, Alcalá, 55; Angel Arenal, de 41 años, Jorge Juan, 6; Gabino Oria, de 71 años, García de Paredes, 17; Amparo Zamora, de 3 días, Rosario, 29; Victoria Almuna, de 49 años, Paloma, 14; Eugenio García, de 68 años, Camino Viejo de Camillas; Eusebia Gutiérrez, de 33 años, Oviado, 3; Gumersindo Pérez, de 62 años, plaza de Cristino Martos, 4; José Rubiano, de 40 años, Salitre, 25; Agapito Gonzalo, de 64 años, Santa Agueda, 1; Angeles Kus, de 53 años, Manuel Luna, 5; Eusebia Muñoz, de 74 años, Fernando VI, 12; Rafaela Narvaz, de 17 años, Lagasca, 22; Melchora Zorda, de 73 años, San Dimas, 3; Roque Laguna, de 57 años, Hernani, 6; Josefa Garrido, de 53 años, Bravo Murillo, 172; Atanasia de Lucas, de 63 años, Amparo, 90; Francisca Córdoba, de 64 años, Garellanos, 1; Dolores Erenizaga, de 69 años, Santa Engracia, 59; Socorro Quirós, de 40 años, Bravo Murillo, 145.

D. Ricardo González, de 52 años, Sarto Tomé, 4.—Carmelo Coll, de 68 años, San Bartolomé, 22.—Francisco Hermsilla, de 21 años, Doctor Fourquet, 24.—Marina Díez, de 38 años, Leganitos, 58.—Vicenta del Barrio, de 50 años, Hospital Provincial.—Germán Rodríguez, de 3 meses, Palma, 27.—Francisco Sánchez, de 5 meses, San Dimas, 2.—Francisco Díez, de un año, Antonio Pérez, 1.—Luis Calleja, de un año, Amor de Dios, 13.—María Cruz González, de 2 años, Augusto de Figueroa, 41.—Mercedes Rey, de un mes, Costanilla de los Desamparados, 9.—Josefa Sanz, de 2 años, Alonso del Barco, 4.—Francisca Sanz, de 4 años, Santa Matilde, 6.—Mariano González, de 15 días, Esquilache, 21.—Emilio Tomás, de 5 meses, Galileo, 21.—José Fernández, de 2 años, Ronda de Atocha, 22.—Carmen Mootajo, de 7 meses, Li-

món, 21.—Jacinta Alonso, de un año, Embajadores, 89.—Tomás Montenegro, de 3 meses, Paseo del Canal, 2.—Concepción Maganto, de un año, Ronda de Toledo, 10.—Jesús Sánchez, de 9 días, Tomás López, 3.—José Menal, de 5 meses, Abascal, 26.—Lucía Adelaida, de 26 días, Amparo, 31.—Manuela de Pablo, de 2 años, Antonio López, 9.—Vicente Lara, de 64 años, Siete de julio, 3 y 5.—Isidro Castrador, de 21 días, Castilla, 24.—Amalia Deslano, de 4 meses, Molino de Viento, 37.—Piedad García, de 28 años, Hospital Provincial.—Rosa Prieto, de 23 años, ídem.—Carmen Aguilar, de 7 meses, ídem.—Juana Nieva, de 21 días, ídem.

El coronel Fernández Silvestre

Ayer tarde ha visitado al ministro de Estado el coronel Fernández Silvestre, para tratar de asuntos relacionados con la zona de Marruecos ocupada por las fuerzas que manda dicho jefe.

El Sr. Fernández Silvestre trae muy grata impresión del florecimiento y desarrollo de Larache y Alcazarquivir, que particularmente por parte de la primera de dichas poblaciones, son extraordinarios.

En el transcurso de poco tiempo se han construido numerosos edificios en Larache, y ha aumentado en grandes proporciones la colonia española. En su zona es tan completa la tranquilidad, que no existe el menor peligro de que se turbe.

En Alcazarquivir han sido adquiridos terrenos en las proximidades de la población y a la izquierda de ésta, donde se han hecho trazados para una nueva urbanización, que será la ciudad del porvenir, a estilo europeo. Cree el Sr. Fernández Silvestre muy conveniente conservar las bellezas artísticas e históricas, que serán fuente de una gran riqueza por la atracción de turistas.

La estación del nuevo ferrocarril podría situarse entre ambas poblaciones.

En la población de Alcazarquivir es también mucho lo que se ha progresado.

El coronel Silvestre regresará en breve a Marruecos.

Los gremios y Méndez Alanís

Un testimonio de simpatía.

Los gremios de cafés, teatros, hoteles, tabernas, restaurantes, chocolaterías, pastelerías, cervecerías y otros han querido significar al nuevo director de Seguridad, señor Méndez Alanís, sus simpatías por la gestión de este señor durante la anterior etapa, y solemnizar su vuelta a la Policía de una forma gráfica y ostensible.

Y espontáneamente promovieron una suscripción para obsequiarle con una placa artística de plata, que ha estado ayer expuesta en un establecimiento de la Carrera de San Jerónimo, con un bastón de mando y con un precioso álbum, en el que aparecen todas las firmas de los citados industriales, comerciantes y empresarios, cuyos objetos le serán entregados hoy a las seis de la tarde, en la misma Dirección de Seguridad, por una numerosa Comisión, que representará a todos los gremios citados.

Los interesados aprovechan el momento de su elevación al cargo de director general, para testimoniarle su reconocimiento por las atenciones y bondades que les dispensó dentro del estricto cumplimiento de sus deberes de jefe superior de Policía.

Triunfo de un producto español

En la Exposición de París le ha sido concedido diploma de honor y medalla de oro al producto español, regenerador del cabello, VINCITOR.

NOTICIAS GENERALES

En el Ateneo de Madrid, hoy miércoles 8, a las seis y media de la tarde, dará D. Luis Porteiro, una conferencia sobre el tema «La acción del caciquismo rural».

Hay tribuna pública.

Un grupo del Centro de Asturianos amigos de D. Félix Suárez Inclán y otros elementos del distrito que representa en Cortes, piensan organizar un banquete para celebrar su llamamiento a los Consejos de la Coronación.

En el Hospital del Niño Jesús se han prestado durante el año 1912 las siguientes asistencias gratuitas:

En las salas, 44.494; en las consultas, 60.903; curas realizadas, 27.145; recetas despachadas, 36.888; operaciones practicadas, 355; vendajes especiales, 100.

Guisantes Trevijano

Preparados sin color artificial.

En la consulta especial que para el tratamiento de las enfermedades de los ojos se halla establecida en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, travesía de San Mateo, 4, bajo la dirección del doctor Aleixandre, se han prestado durante el mes de diciembre último los siguientes servicios:

Enfermos asistidos, 91; operaciones, 6; reconocimientos oftalmoscópicos, 10; consecución de la agudeza visual, con lentes, 5; asistencias, 533.

A esta consulta pueden concurrir cuantos enfermos pobres lo deseen, los martes, jueves y sábados, de nueve a diez de la mañana.

DE LA EDICION DE ANOCHE

Una bofetada.

PARIS. En Estrasburgo ha ocurrido un desagradable suceso.

Un coronel de un regimiento alemán encontróse en la calle con un periodista que en la crónica de unas maniobras le había censurado.

Se dirigió a él y le dijo: —Para que no me critique más.

Y antes de que el otro pudiera ponerse a la defensiva, le dió tal bofetada que le partió el timpano.

El infeliz sufrió un dolor horrible y rodó por tierra sin conocimiento.

Los periodistas estrasburgueses se han reunido y han visitado a las autoridades militares.

Estas prometieron castigar al coronel, que ya está preso.

sufrió un accidente epiléptico, ocasionándose al caer al suelo heridas en la cabeza, de pronóstico reservado.

Conato de incendio.

En la calle de Hortaleza, núm. 29, se incendió el hollín de las chimeneas de una cocina, ocasionando la natural alarma.

Afortunadamente quedó localizado y extinguido al poco tiempo, sin que tuviera que intervenir el servicio de bomberos.

Dos caídas.

Maria Ibáñez Sánchez, de sesenta y cinco años, se cayó casualmente en la calle de Alburquerque.

Varios transeúntes la auxiliaron, conduciéndola a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde los facultativos de guardia la apreciaron lesiones de pronóstico reservado.

—Benita Pescador, que presta sus servicios como cocinera en el paseo de Santa Engracia, núm. 47, subióse a una silla para alcanzar algunos cacharros del vasar, con tan mala fortuna que se rompió el asiento y cayó al suelo, fracturándose el brazo derecho.

Pequeño incendio.

Por haberse prendido el hollín de una chimenea de la casa núm. 19 de la calle del Conde Duque se declaró un incendio, que pudo ser sofocado a poco de iniciarse.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Novedades.—Las pobres viudas!, juguete lírico estrenado con extraordinario éxito en este teatro, libro de los Sres. Pardo y Sánchez Carrere, música de los maestros Vela y Brú, de ambiente completamente distinto de cuanto hasta la fecha se ha hecho en este favorecido coliseo, está proporcionando llenos a diario. El público celebra con estrepitosas carcajadas los chistes y situaciones cómicas que abundan en la obra.

El viernes próximo se verificará el estreno del sainete andaluz, premiado en el concurso de obras para América, titulado El gitano, original de D. Manuel Garrido, música del maestro San José. Dicho estreno tendrá lugar, como día de moda, en la sección vermouth.

Salón Regio.—Cada vez es mayor la animación de los bailes que celebra este elegante cine-teatro. El del pasado lunes estuvo concurridísimo, siendo muchas las bonitas mujeres que asistieron a él.

Mañana miércoles, quinto baile de abonados, familiar y de máscaras, de diez de la noche a la madrugada.

Sociedad El Teatro Linares Rivas.—Esta culta Sociedad celebrará la función correspondiente al mes de diciembre hoy miércoles por la tarde en el teatro de la Princesa, poniéndose en escena la obra Añoranzas, de Linares Rivas, en la que desempeñará el papel de protagonista la notable actriz Pilar Ortega que accede generosa y amablemente a sustituir a la señora Valle.

La función promete estar muy concurrida.

Los funerales de las víctimas.

PARIS. Dicen de Tolón que aún no ha sido designada la fecha para la celebración de los funerales de las ocho víctimas de la catástrofe ocurrida a bordo del Massena.

Se espera la decisión de las familias. Sin embargo, se cree que se celebrarán el jueves.

Representará al ministro de Marina un vicealmirante.

En pro y contra de Pataud.

PARIS. Los elementos sindicalistas están muy divididos acerca de Pataud, el famoso «ex rey de las tinieblas».

El Consejo de redacción del diario La Bataille Syndicaliste ha adoptado contra él medidas severas.

Pero algunos Sindicatos han salido a su defensa.

Con tal motivo hay entre unos y otros muchas discusiones.

Por Verlaine.

PARIS. El domingo próximo, aniversario de la muerte del famoso poeta Pablo Verlaine, los admiradores de este irán al Jardín de Luxemburgo y colocarán coronas al pie de su estatua.

CRIMEN ATROZ

Un hombre enterrado vivo

PARIS. Los asesinos de Pedro Bois, un anciano de setenta y cinco años, cuyo cadáver fué descubierto en un prado, cerca de Massieu, su residencia, han dado pruebas de un cinismo y una crueldad extraordinarios.

Véanse los hechos: El 30 de diciembre, Pedro Bois había pasado una parte de la noche en un café de la aldea de Ladavière; después marchó a Saint Gediré, a casa de su yerno, Aquiles Drevon, cuyo hijo, un niño de cinco años, agonizaba. El niño murió durante la noche.

Desolado, el abuelo regresó a su casa, situada a un kilómetro de distancia, en plena montaña.

Encontrábase en un sitio solitario, cuando un individuo, que debía estarle esperando, y que se escondía detrás del tronco de un enorme nogal, se arrojó sobre él y le dió varios garrotazos en la cabeza. El malaventurado viejo se desplomó, con el cráneo fracturado.

El asesino lo agarró entonces por los pies y lo arrastró unos cincuenta metros hacia un prado, donde había preparado de antemano un hoyo profundo.

El viejo fué sepultado, todavía vivo, como lo ha demostrado la autopsia.

El criminal echó tierra sobre el cuerpo del anciano, apisonándola después para borrar toda huella del crimen.

La familia del viejo desaparecido lo buscaba en vano. Temiendo una desgracia se hicieron sondeos en el río Lainaut. Y nada.

Sin embargo, unas mujeres descubrieron unos rastros de sangre en el camino, y en un prado próximo las huellas de pasos recientes. Así pudo descubrirse el crimen.

A la víctima, sólo en la localidad de Massieu, le debían más de cien mil francos. La tarde del crimen tuvo la imprudencia de enseñar en el café una bolsa que contenía una cantidad importante. Dicha bolsa no ha sido encontrada en las ropas que vestía el cadá-

El estado del agredido es bastante grave. El suceso es comentadísimo.

Política portuguesa.

LISBOA. Ya ha sido dada a las Cámaras noticia oficial de la crisis.

En su comunicación, el Presidente dimisionario, Duarte Leite, dice que su Gobierno se constituyó para hacer frente a las intenciones monárquicas y consolidar las instituciones.

Era un Gobierno de concentración. Ya ha logrado los fines que se propusiera, y como varios de los grupos que le apoyaban han recabado su libertad de acción, vese obligado a dejar su puesto a otro que cuente con la mayoría en ambas Cámaras.

Inauguración.

PARIS. Ha sido inaugurada en Monte Carlo la Exposición internacional de Pintura. El acto fué muy solemne.

Entre los cuadros expuestos llama la atención uno del pintor español D. Ulpiano Checa.

Los franceses en Marruecos.

TANGER. (Martes, tarde.) Noticias de Mogador dicen que un batallón acampado bajo los muros, sufrió la noche anterior un ataque, que fué rechazado.

A consecuencia de esos ataques, el comercio está paralizado en absoluto, proponiéndose los generales franceses emprender desde el día 7 operaciones de guerra encaminadas a terminar con una situación que, aunque molesta, no es difícil que acabe en breve plazo, volviéndose a la normalidad.

Acerc a un teatro.

TANGER. (Martes, tarde.) Está próximo a terminarse el teatro Cervantes, primer edificio de esta clase construido en Marruecos.

El propietario D. Manuel Peña, que por tratarse de un teatro español ha sacrificado en terrenos y construcción medio millón de pesetas, recibe proposiciones de Casas francesas que quieren alquilarle el teatro en veinticinco mil francos, sin que hasta ahora le hayan hecho proposiciones Casas españolas, por lo cual existe el riesgo de que un teatro español sirva para propagar la literatura, el idioma y las costumbres francesas en Marruecos, y que España se vea privada de estos medios de influencia.

La opinión de aquí, que tributa entusiastas aplausos al Sr. Peña y al joven arquitecto español Sr. Jiménez, que dirigió las obras, sentiría muchísimo ver malogrado el esfuerzo de los españoles, y entiende que el ministerio de Bellas Artes debe alquilar el teatro en igualdad de condiciones, para reaquirirlo a compañías españolas, con lo que no se perjudicaría el Tesoro.

La opinión española apela a la Sociedad de Escritores y Artistas, para que desenvuelva en la forma más conveniente la gestión encaminada a vincular en este teatro las glorias literarias españolas.

Los funerales de las víctimas.

PARIS. Dicen de Tolón que aún no ha sido designada la fecha para la celebración de los funerales de las ocho víctimas de la catástrofe ocurrida a bordo del Massena.

Se espera la decisión de las familias. Sin embargo, se cree que se celebrarán el jueves.

Representará al ministro de Marina un vicealmirante.

En pro y contra de Pataud.

PARIS. Los elementos sindicalistas están muy divididos acerca de Pataud, el famoso «ex rey de las tinieblas».

El Consejo de redacción del diario La Bataille Syndicaliste ha adoptado contra él medidas severas.

Pero algunos Sindicatos han salido a su defensa.

Con tal motivo hay entre unos y otros muchas discusiones.

Por Verlaine.

PARIS. El domingo próximo, aniversario de la muerte del famoso poeta Pablo Verlaine, los admiradores de este irán al Jardín de Luxemburgo y colocarán coronas al pie de su estatua.

CRIMEN ATROZ

Un hombre enterrado vivo

PARIS. Los asesinos de Pedro Bois, un anciano de setenta y cinco años, cuyo cadáver fué descubierto en un prado, cerca de Massieu, su residencia, han dado pruebas de un cinismo y una crueldad extraordinarios.

Véanse los hechos: El 30 de diciembre, Pedro Bois había pasado una parte de la noche en un café de la aldea de Ladavière; después marchó a Saint Gediré, a casa de su yerno, Aquiles Drevon, cuyo hijo, un niño de cinco años, agonizaba. El niño murió durante la noche.

Desolado, el abuelo regresó a su casa, situada a un kilómetro de distancia, en plena montaña.

Encontrábase en un sitio solitario, cuando un individuo, que debía estarle esperando, y que se escondía detrás del tronco de un enorme nogal, se arrojó sobre él y le dió varios garrotazos en la cabeza. El malaventurado viejo se desplomó, con el cráneo fracturado.

El asesino lo agarró entonces por los pies y lo arrastró unos cincuenta metros hacia un prado, donde había preparado de antemano un hoyo profundo.

El viejo fué sepultado, todavía vivo, como lo ha demostrado la autopsia.

El criminal echó tierra sobre el cuerpo del anciano, apisonándola después para borrar toda huella del crimen.

La familia del viejo desaparecido lo buscaba en vano. Temiendo una desgracia se hicieron sondeos en el río Lainaut. Y nada.

Sin embargo, unas mujeres descubrieron unos rastros de sangre en el camino, y en un prado próximo las huellas de pasos recientes. Así pudo descubrirse el crimen.

A la víctima, sólo en la localidad de Massieu, le debían más de cien mil francos. La tarde del crimen tuvo la imprudencia de enseñar en el café una bolsa que contenía una cantidad importante. Dicha bolsa no ha sido encontrada en las ropas que vestía el cadá-

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Reunión de embajadores

LONDRES. Hoy, a las tres y media, en el Foreign Office (ministerio de Negocios Extranjeros), se han reunido los embajadores.

El objeto de la reunión es ver el modo de impedir que la guerra continúe en Oriente.

No se cree que lleguen a un acuerdo, porque la cuestión es muy compleja, y además, varios de los embajadores han dicho que esperan esta noche instrucciones concretas de sus respectivos Gobiernos.

Es seguro que los embajadores, si no en la reunión de hoy, en otra, acordarán que las Potencias intervengan y obliguen a Turquía a ceder Andrinópolis a Bulgaria.

Desde el 19 de diciembre, varias de las Potencias cuyos embajadores se reúnen en Londres, y sobre todo Rusia, han manifestado que Turquía tiene que acceder a las exigencias de los aliados balkánicos.

El presidente honorario de la Conferencia, Grey, ha propuesto que los embajadores inviten a sus Gobiernos a hacer una nueva y enérgica gestión colectiva cerca de la Sublime Puerta.

El Presidente del Consejo de Francia, Poincaré, ha teleografiado al embajador de su país en Londres, diciéndole que proponga a la Conferencia la aceptación de la idea que ya expuso hace tiempo, relativa a una intervención de las Potencias en el conflicto balkánico.

¿Preliminares de rendición? BERLIN. Según nuevos telegramas de Sofía, el general turco que manda en Andrinópolis ha pedido la reunión de una Comisión militar turco-bélgara que trate de la situación de Andrinópolis.

Se cree que esa petición es un preliminar de la rendición de la plaza.

¿Chipre para Grecia? LONDRES. Un despacho de Chipre dice que ayer se reunieron en la citada isla muchos notables, y acordaron pedir la anexión a Grecia.

La noticia ha producido alarma, porque Inglaterra tiene derechos reconocidos sobre dicha isla.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

ESPAÑOL.—9,15 (función popular con rebaja de precios). La reina joven.

COMEDIA.—9,15. Herida de muerte y Madame Pepita.

PRINCESA.—5,45. El misterio del cuarto amarillo (función de moda).

LARA.—6,30. El ama de la casa (dos actos) y La Argentina.

10. El corcado ajeno.—11. Las cacahúas (dos actos) y La Argentina (doble).

CERVANTES.—6,30 (sección vermouth). Trampa y cartón (dos actos y varias películas).

9,45 (sección). Fortunato (tres cuadros).—11 (doble). Trampa y cartón (dos actos).

PRICE.—9,30. El rey de las montañas.

APOLO.—6,30. El Tenorio musical y Trío Lara.—10,15. El arroyo y Trío Lara.—11,45. La corte del porvenir.

ESLAVA.—6. Los hisaños del Kaiser.

10,30. La mujer divorciada.

